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Cesan a decenas 
de maestros

 en Nayarit 

*De acuerdo con datos recogidos, los despidos serían para 43 docentes 
nayaritas, la mayoría de ellos estatales de la Sección 49, y los menos de la 
Sección 20. Por cierto, hay reclamos del poco apoyo de los gremios sindicales.
*Varios docentes agraviados habrían sostenido una entrevista con el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, a quien solicitaron que intercediera.
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El tema de la locura y la genialidad ya lo 
habíamos tratado (véase ‘Gente & Poder’, 
Enero 9 del 2013), pero me topo hoy 
con otra exposición del mismo, gracias 
a la pluma de Yunuen Esmeralda Díaz 
Velázquez, en un interesante ensayo 
publicado por la revista Médico Moderno. 
A ella recurro, con algunas Digresiones 
(sí; esas interrupciones del tema para 
hablar de algo accidental), que el lector 
(a) sabrá perdonar.
Aquí se presentan tres visiones sobre 
los artistas, sobre el genio, y son las 
de Schopenhauer, Nietzsche y Freud 
de las cuales Yunuen (¡qué nombre 
tan extraño y exótico! Parece que la 
tendencia es eso, llamarse así, y entre 
más estrambóticos sean se cree que ello 
implica más alcurnia y prosapia, como 
una forma paradigmática de un axioma 
epistemológico -¡Ah, verdad! ¿Qué se 
siente? Y todo por andar leyendo Marcelino 
Cereijido-), nuestra invitada, comienza con 
lo siguiente: Existe una visión idealizada 
sobre el artista escuchando a las musas 
y convirtiendo esas revelaciones en algo 
tangible, la cual ha sido confrontada por 
algunos pensadores, quienes han tenido 
su propia idea, considerándolos Genios, 
como es el caso de Schopenhauer y 
Nietzsche, o hasta pensar en ellos como 
seres poseídos por una cierta neurosis, 
como Freud.
Bien; detengámonos en Freud.
Para el psicoanalista, el artista es un ser 
introvertido, quien al no poseer los medios 
para hacer realidad sus deseos, debe 
avocarse al arte. Es un pobre neurótico (En 
potencia) con sed de gloria, de honores, 
de poder, de conquista, riqueza y amor, 
pero le faltan los medios para conseguir 
todo esto y, por lo tanto, le vuelve la 
espalda a la realidad, convirtiéndose en 
artista ¡Todo un frustrado y amargado! 
Su centro y su corona de laurel existen 
sólo en su imaginación: ¡Nadie Me 
Comprende!... Freud lo coloca en al ámbito 
de la enfermedad mental; en carne de 
psiquiatra. No los toma como normales 
(¿Freud era una persona ‘Normal’?); 
no les concede la gracia de estudiar 
seriamente su trabajo, descalificándolos 
tajantemente. Así, ¿quién es el 
‘Loco’ en realidad?...
Ésta visión –continuamos con 
Esmeralda- es también una práctica 
de poder ejercida por aquellos que 
temen a la imaginación. La Alteridad 
ha sido y es condenada como signo 
de peligro, todo aquél que entre 
a éste territorio pierde contacto 
con los otros, los normales, los 
correctos creo que todos somos 
parte de la alteridad. Catalogar 
a los artistas (a los realmente 
artistas, no los espurios, subrayo 

–N. de la R., escribiría Monsiváis) como 
locos, es quitarles toda posibilidad de 
comunicación, es condenarlos al exilio y 
no permitir que su trabajo nos cuestione, 
es no ser interpelados por él.
Y es que –en efecto- en la obra de Arte 
subyacen un sinfín de ideas, y muy 
originales y valiosas. Un ejemplo que 
siempre he puesto: En la piel de lo común 
cotidiano se encuentra todo un Universo 
de inspiración creativa. Shakespeare ya 
nos hablaba de ello, en su Hamlet: Que 
la existencia toda es un gran teatro
Para Schopenhauer el Arte es una forma 
de conocimiento (como la Ciencia o la 
Filosofía); es un medio de comunicación, 
con la idea Fundamental, con lo Real 
Trascendental Así, el Genio es un ser 
dotado de cualidades especiales que 
lo separan del resto de los hombres, de 
la especie humana: Es un espejo de la 
Esencia del Mundo (Cap. XXVI de ‘El 
Mundo como Voluntad y Representación’).
¿Y Nietzsche, qué decía? Bueno, pues el 
Artista es un ser Genial que es capaz de 
sustraerse de la realidad (insisto: ¿Qué 
es la ‘realidad’ Real Mente?) circundante, 
para fundirse en la eternidad. Es, pues, 
la Naturaleza de lo Sublime, la Esencia 
de lo Dionisíaco, la Verdad Original del 
ser humano.
Ambos coinciden –toma de nuevo la 
palabra Díaz Velázquez- en esa capacidad 
de ver la esencia de las cosas hace 
que a veces los artistas sean personas 
incomprendidas, pues el resto de los 
hombres, imbuidos en los problemas 
cotidianos no alcanzan tal entendimiento 
La autora subraya que esas posiciones 
de autovaloración como ‘Genios’, ese 
discurso, es sólo otra práctica de poder. 
Con ello se está subajando a la otra 
humanidad, a los ‘No Dotados’, para 
el arte –en este caso-. ¡Ese creerse 
‘superior’ a los demás es aberrante!... 
esta posición ideológica me recuerda a 
un ensayo del gran José Ortega y Gasset, 
en su obra El Espectador (Moralejas, No 
ser Hombre Ejemplar).
Jesucristo mismo lo dijo: Vine a Servir
Serendipia: Digna Merces Labore –Trabajo 
Dignamente Recompensado-

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Pues ahí van las obras de la avenida 
Allende ya casi por concluir. Y según 
como se ve que va a quedar es posible 
que le dé algo de vista más moderna 
a la capital nayarita; sin embargo, 
de acuerdo a varios puntos de vista, 
se debió haber dejado amplia como 
estaba y volverle a dar la circulación 
en ambos sentidos, porque el caos 
vial seguirá persistiendo en el Centro 
Histórico.
Si bien se dice que por lo regular se le 
ha dado más atención a su majestad 
el automóvil que al peatón, aun así 
se debió tener en cuenta que de 
oriente a poniente y viceversa no hay 
vialidades que ayuden al desfogue de 
la aglomeración de vehículos en las 
calles céntricas. Y menos si se llevara 
a cabo la peatonalización de algunas 
calles tal y como se tiene proyectado, 
ya que en este sentido nada más 
está la avenida Insurgentes y nada 
más, porque la calle Miñón tiene su 
circulación de poniente a oriente y 
la Mina en sentido opuesto, pero no 
son suficientes, pues la calle Abasolo 
muere prácticamente en la avenida 
México, por ser zona peatonal hasta 
la calle Zacatecas; y de ahí sigue 
la Allende que como se dice, debió 
haber quedado en doble sentido 
porque la calle Morelos, la Zapata 
y la Hidalgo no son suficientes para 
el desplazamiento de tanto vehículo 
automotriz que aumenta día con día. 
Y si le seguimos rumbo al norte de 
la ciudad, no hay más calles que 
atraviesen la ciudad como lo hace 
la avenida Allende, pues tanto la 
Zaragoza como la Bravo no llevan a 
ningún lado suficiente, y la Lerdo y 
Amado Nervo se interrumpen en la 
plaza principal.
Cuando se empezó a remodelar la 
avenida Victoria, hubo varias personas 
que pensaron que posiblemente se 
le iba a devolver el doble sentido 
que tenía ya hace un buen tiempo; 
sin embargo, quedó igual, de un solo 
sentido. Y si nos ponemos a pensar 
en el porqué de tanta carga vehicular 
en las calles del centro, analizando a 
fondo, es porque las estrechas calles 
que corren de oriente a poniente y 
viceversa no se prestan para agilizar 
el tránsito vehicular, y si a esto le 
aunamos la detención que hacen los 
choferes del servicio de transporte 
urbano que toman las calles del centro 
como una subterminal para espera 
su tiempo de itinerario, pues he ahí 
la causa del caos.
Si bien hay quien dice que se debe 
hacer más peatonal el centro de la 

ciudad, viéndola bien es necesario 
que se amplíen o se les devuelva su 
anterior circulación tanto a la Allende 
como a la Victoria, porque de otro 
modo, así se lleguen a sacar las 
rutas de camiones del centro, el caos 
vehicular seguirá prácticamente igual.
Nada hubiera costado, aprovechando 
la renovación de la avenida Allende, 
el haberle devuelto la circulación 
en ambos sentidos, porque es una 
rúa que se extiende buen tramo 
atravesando gran parte de la ciudad; 
y si bien muere en las inmediaciones 
de la estación del ferrocarril, la 
prolongación por la avenida Jesús 
García la conecta con la Avenida 
Independencia y la Avenida Juárez, 
al oriente; y al poniente llega hasta 
prácticamente la colonia Rodeo y 
se conecta con la Insurgentes, así 
que de haberse proyectado de bien 
a bien su remodelación, se debió 
haber contemplado que era necesario 
dejarla con la circulación en ambos 
sentidos, cosa que ayudaría mucho 
para quienes ocuparan trasladarse 
de oriente a poniente y viceversa, 
¿o no?
Igual la avenida Victoria, que si 
bien se estrecha de la avenida Juan 
Escutia hacia el poniente, aun así 
ayudaría bastante para desfogar el 
amontonamiento de tanto vehículo, 
amontonamiento del que forma 
parte en gran manera, el servicio del 
transporte urbano.
Y a propósito del transporte urbano, 
¿por qué será que el ciudadano común 
es el que se da cuenta de que genera 
el caos vehicular? Porque a menos 
que no se quiera resolver el conflicto 
vial que causan los camiones en el 
centro, la solución estriba en que 
los agentes de tránsito les exijan a 
los conductores de los camiones y 
combis que circulen, que no se queden 
detenidos en las paradas oficiales o 
hasta en los semáforos, en donde 
se ha visto que así esté en verde 
para que siga, no avanzan y esperan 
y esperan hasta que se vuelve a 
poner en siga, supuestamente para 
hacer tiempo sin importarles que 
atrás de ellos esté una larga fila de 
vehículos sonando el claxon, como 
si se sintieran los amos y señores 
de las calles. Igualmente hacen lo 
mismo en las paradas oficiales en 
donde así estén a media cuadra, 
no avanzan para dar oportunidad a 
los de atrás.
Así que si se piensa en el peatón, 
tendrá que llegar el día en que se 
tengan que ampliar más vialidades.

El caos vial continuará Sobre el artista, ¿genio o neurótico?
-Cuando sea grande seré genial artista, dijo el loco.

-¿De qué?, preguntó el doctor…
-Pos’ sabe…

NUmINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar
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Cesan a decenas de maestros; en protesta, 
padres de familia inician paro en escuelas

El trabajo de recaudación se realiza sin problema: Cienfuegos

Política

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Padres de familia de la 
primaria Francisco González 
Bocanegra, en el INFONAVIT 
Los Fresnos en Tepic, 
decidieron este jueves la 
suspensión de clases para 
protestar por el despido de 
tres maestras: Consuelo 
Manjarrez Díaz, de sexto 
año; Rosa Alicia Valencia 
Abud, de segundo año; y 
Yuri Deisy Arteaga Medina, 
de primer año.
En las dos entradas al plantel 
fueron colocados anuncios 
de apoyo a las docentes, 
que interpusieron amparos 
en contra de la reforma 
educativa, concretamente el 
proceso de evaluación:
- “Los padres de familia 
queremos a las maestras 
cesadas injustificadamente. 
Chelito, Rosita, Yury”.
- “Justicia para los maestros”.
- “Padres de familia apoyamos 
a las maestras; exigimos el 
regreso de nuestra maestra 
Rosita”.
- “Exigimos la reincorporación 
de la maestra Yuri”, se leía 
en cartulinas y mantas.
De igual forma, en los carros 
de maestros hay leyendas 
en contra de los despidos.
La suspensión de clases se 
acordó por la incertidumbre 
sobre la situación de las 
maestras y de sus respectivos 

grupos, cercana la conclusión 
del ciclo escolar.
De acuerdo con madres de 
estudiantes, el apoyo a las 
maestras continuará, por lo 
que piden a las autoridades 
educativas que flexibilicen 
su postura y se les dé una 
oportunidad para realizar el 
respectivo examen. 
“La pr imaria González 
Bocanegra siempre obtiene 
los primeros lugares, las 
maestras participaban en 
Carrera Magisterial, por lo 
que sí eran evaluadas. La 
maestra Consuelo es una 
señora mayor, creemos que 
deben tener otra oportunidad. 
Es lo que pedimos para ellas”.
Al mismo tiempo que se 
suspendían clases en el 

citado plantel, otras madres 
de estudiantes, ahora de la 
primaria Cuauhtémoc, en 
la colonia El Tecolote, junto 
con el director Dagoberto 
Sánchez Estrada se dirigieron 
a la Secretaría de Educación, 
en el fraccionamiento Ciudad 
del Valle. 
En la citada escuela fue 
cesada la maestra de primer 
año Irasema Hernández 
Lomelí.
“Que nos disculpe el director 
–expuso una señora-, pero el 
lunes los padres de familia 
vamos a tomar la escuela. 
Vamos apoyar a la maestra 
Irasema hasta que nos la 
regresen. Y si va a la escuela 
otra maestra, no la vamos a 
dejar entrar. Queremos que 

a nuestra maestra la dejen 
hacer el examen”.
El involucramiento de los 
padres de familia estaría 
extendiéndose en otras 
escuelas donde trabajan los 
maestros agraviados.
De acuerdo con datos 
recogidos, los despidos serían 
para 43 docentes nayaritas, 
la mayoría de ellos estatales 
de la Sección 49, y los menos 
de la Sección 20. Por cierto, 
hay reclamos del poco apoyo 
de los gremios sindicales.
S e g ú n  s e  c o n o c e 
extraoficialmente, la semana 
pasada habrían tenido 
conocimiento que se permitiría 
participar en el citado examen, 
sin embargo entre el lunes 
20 y martes 21 se notificó el 

Por Pedro Amparo Medina
El titular del departamento de 
Funcionamiento de Negocios del 
gobierno municipal de Tepic, Juan 
Manuel Cienfuegos García, dijo estar 
satisfecho del trabajo que se realiza 
en esta dependencia municipal, ya 
que asegura que en lo que va del 
año se tuvo un muy buena respuesta 
por parte de los dueños del comercio 
establecido.
Es muy claro que la ciudadanía con 
esta respuesta que hemos tenido 
de su parte, vemos que ha tomado 

conciencia de lo importante que 
es para el gobierno municipal su 
aportación, o su pago de permiso, 
apuntó el funcionario municipal, ya 
que con este recurso se regresa en 
obras y servicios para la ciudadanía.
Al mismo tiempo Cienfuegos García 
indicó que si es posible trabajar en 
coordinación tanto sus trabajadores 
como los dueños de los establecimientos 
o comercio establecido, ya que en 
muchas de las ocasiones se les “atora 
la carreta”, como vulgarmente decimos, 
y estamos en la mejor disposición 

para darles la oportunidad de pagar 
con previo acuerdo.
Nuestro trabajo es muy criticado, 
sí, pero la gran mayoría entiende 
que se debe trabajar bajo normas y 
lineamientos, todo mundo debemos 
acatar reglas de operación, desde un 
lugar donde vas a pagar cualquiera 
de los servicios, se hacen filas y la 
gente así lo hace, en una tortillería se 
debe hacer fila también, y la gente lo 
sabe; entonces desde lo mínimo que 
vivimos hay reglas, ya lo sabe la gente 
y así lo entiende, concluye.

* Este jueves la primaria del INFONAVIT Los Fresnos suspendió clases en apoyo a tres maestras 
despedidas; la próxima semana se hará lo propio en la primaria Cuauhtémoc

•El funcionario municipal asegura que en lo que va del año tuvieron muy buen respuesta de los 
dueños de negocios

despido.
Para el miércoles, varios 
docentes agraviados habrían 
sostenido una entrevista 
con el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, a quien 
solicitaron que intercediera.
Por lo pronto, padres de familia 
de las primarias Francisco 
González Bocanegra y 
Cuauhtémoc citaron su 
decisión de apoyar a los 
docentes cesados. La tarde 
de este viernes se planea 
realizar una amplia caravana 
de vehículos, por las calles de 
Tepic, en protesta. De igual 
forma el domingo participarán 
en una marcha.
Aunque existe el aviso de 
cese, los docentes están en 
posibilidad de presentar un 
recurso de inconformidad 
ante la propia autoridad 
educativa para que valore 
su situación. Y en caso de 
que sea ratificado el despido, 
tienen el derecho de presentar 
una demanda. Es decir, si no 
priva un acuerdo entre las 
partes para que se permita 
acceder al mencionado 
examen, continuaría una 
prolongada etapa de litigio. 
S i n  e m b a r g o ,  e l 
involucramiento de los padres 
de familia, a favor de los 
maestros y con la toma de 
escuelas, ahora ha generado 
un escenario que no se tenía 
previsto.
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porque se tiene un retraso 
salarial muy fuerte, porque no 
es posible que siendo una de 
las 30 mejores universidades 
del país, tengamos el último 
lugar en lo relacionado con 
nuestro salario”.
Carlos Muñoz explicó, “por lo 
que debemos encontrar ese 
reacomodo salarial necesario, 
por lo que esperamos, que con 
el reconocimiento de los campus 
universitarios de Ixtlán del Río, 
Bahía de Banderas y Acaponeta, 
se pueda gestionar a través de 
la Rectoría recursos que nos 
puedan fortalecer, es también 
un llamada de atención al señor 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda para decirle que 
necesitamos todo su apoyo para 
poder recuperar la situación 
financiera de la UAN”.
A l  ser  cuest ionado por 
Gente&Poder, respecto a las 
expectativas de su campaña, 
a solo 4 días de cerrar su 
campaña proselitista, Carlos 
Muñoz, contestó: “todo va bien, 
sin novedad, y tal como se había 

planeado desde el principio, ya 
que se dedicó mucho tiempo 
y esfuerzo en la campaña del 
Rector, esto nos benefició 
porque así no tenemos que 
hacer mucho desgaste en las 
unidades académicas, ya que 
incluso los compromisos con la 
propia Rectoría ya se hicieron 
y solo falta que los llevemos a 
cabo, que es lo más difícil, por 
las circunstancias económicas. 
En esta presentación de nuestro 
proyecto sindical, no hubo 
ninguna Unidad Académica 
de nuestra alma mater que no 
visitáramos, por lo que estamos 
dedicando todo el esfuerzo en 
la recta final, a la Ciudad de 
la Cultura, ya que tanto en el 
campus, como en las escuelas 
foráneas. Es de agradecerse el 
comportamiento de los docentes 
universitarios, ya que en muchos 
casos se han preparado de 
manera personal y cada quien 
por su cuenta, porque hay 
quienes han estudiado maestrías 
y doctorados para mantenerse 
con la capacidad idónea con 

la que puedan enseñar a los 
estudiantes que cursan una 
carrera universitaria en mejores 
condiciones y con mayor calidad, 
por lo que quienes invierten en 
su propia capacitación invierten 
sus recursos propios”.
Muñoz Barragán dio a conocer 
que en todas las Unidades 
Académicas, en las que ha 
presentado su Plan de Trabajo, 
ha sido recibido por los docentes 
con una gran aceptación, el 
Contrato Colectivo de Trabajo 
y el Programa de Trabajo, “ya 
estoy preparado para ello con 
los dos meses de campaña 
que acompañamos al nuevo 
Rector Nacho Peña; por lo que 
el resultado ha sido positivo 
para nosotros, en donde hemos 
salido fortalecidos en las distintas 
unidades académicas y en las 
distintas secciones sindicales 
de nuestra Alma Mater. Todos 
los candidatos decimos que nos 
está yendo bien, pero nosotros 
estamos diciendo que nos 
está yendo mejor que a ellos”. 
Finalizó. 

Política

Carlos Muñoz ya visitó 
cerca de 3 mil docentes 
universitarios y espera 
su voto el 29 de junio 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic- Tras el debate de los 
candidatos a la dirigencia del 
SPAUAN, efectuado este jueves 
por la tarde–noche, el actual 
dirigente y candidato a la 
Secretaría General de esta 
organización sindical, Carlos 
Muñoz Barragán, señaló: “a 
la fecha hemos visitado todas 
las Unidades Académicas de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit, esperemos se lleve a 
cabo un proceso democrático de 
respeto y de gran participación  
de los maestros universitarios, 
para la elección de los candidatos 
a dirigir al SPAUAN”.
Muñoz Barragán, dio a conocer, 
“hemos escuchado algunos 
reclamos de parte de los 
maestros universitarios, como 
es el caso de lo económico, ya 
que hubo en diciembre del 2014 
problemas para el pago de los 

salarios, el Fondo de Pensiones 
y jubilaciones, el reclamo de 
los servicios médicos, las 
basificaciones, entre otros, pero 
hemos contestado que debemos 
buscar el fortalecimiento en la 
economía universitaria, que aun 
cuando no es algo que nos toque 
solucionar, en el proyecto que 
traemos queremos marchar junto 
con el Rector Ignacio Peña”.
Remarcó: “para que encuentre la 
solución a este y los problemas 
que se presenten, para lo cual 
se trabajará también de manera 
coordinada con el SETUAN y la 
FEUAN, para que se puedan traer 
recursos frescos y fortalecer los 
contratos colectivos de trabajo, 
no solo del Comité Central 
Ejecutivo del personal docente 
universitario, sino también de 
los empleados y trabajadores; 
ya  que son justos los reclamos 
de los maestros universitarios 

Le detectaron muchas irregularidades a la 
iniciativa de ley que castigará el feminicidio

Por Rafael González Castillo 
Se aprobará la ley que castigará  el  
feminicidio  hasta que se modifique 
la iniciativa que se envió en días 
pasados  al Congreso del Estado. 
El proyecto de Ley se encuentra 
en stand by  porque le tienen que 
hacer algunas modificaciones.  A  la 
iniciativa se le detectaron diversas 
irregularidades que podrían ser 
aprovechadas por los homicidas de 
mujeres para reducir su sanción.

La modificación de la iniciativa la 
deben hacer profesionistas del 
derecho. Pero hasta el momento se 
ignoran si ya se trabaja en el asunto.
La diputada por el PRD, Sonia Ibarra 
Franques, afirma que el particular se 
encuentra semiparalizado.
En otra parte de la entrevista la 
representante popular dijo que una vez 
que concluya el receso parlamentario 
los opositores al tricolor presionarán 
para que  se  acelere  la  aprobación 

de la ley  y no se espere hasta que 
le vuelvan a quitar la vida a otra 
mujer para revivir el asunto.
Así mismo Ibarra Franques señaló 
que buscará algunas alternativas de 
agosto a  diciembre próximo  para 
que se discuta  el proyecto de  ley  
de violencia política que impide que 
las mujeres busquen un cargo de 
elección popular  por temor a  que 
la población se burle de ellas por no  
contar con preparación.         
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En Ixtlán del Rio y en Nayarit se impulsará el 
desarrollo para mejorar el ingreso familiar: Mejía 

Por Edmundo Virgen
La cabecera municipal de Ixtlán 
del Rio, recibió la visita del 
Presidente Nacional de la Liga 
de Economista y ex presidente 
municipal de Tepic, licenciado 
Raúl Mejía González, quien 
acudió a invitación expresa por 
parte de miembros de la sociedad 
civil interesados en escuchar 
las conferencias magistrales 
que ofrece por todo el estado a 
través de la fundación Colosio, 
que han generado excelente 
aceptación entre la ciudadana.
Raúl Mejía González, luego de 
recibir el saludo amistoso de 
toda la concurrencia, inició su 
exposición señalando que este 
municipio al igual que como 
sucede en otras poblaciones 
del estado, al paso de los años 
ha experimentado una creciente 
migración de los jóvenes en edad 
de trabajar hacia el vecino país 
del norte, quienes se han visto 
en la necesidad de dejar a sus 
familias y a su tierra para ir en 

busca de mejores oportunidades 
de trabajo, ya que los distintos 
gobiernos se han olvidado de 
generar las condiciones para 
dar ocupación sus habitantes.
El ex senador de la república 
expuso, que este municipio del 
sur del estado a principios del 
siglo XX llego a ser un importante 
productor de artesanías y su 
importancia era tal, que gente 
de otras entidades del país lo 
visitaba para comprar estos 
productos elaborados a mano 
reconocidos por su gran calidad y 
en la actualidad aún hay algunas 
familias que continúan con esta 
tradición, por lo que   ahora el 
gran reto es lograr que todo el 
que llegue compre, pero que 
también se aproveche el turismo.
Ixt lán del Rio di jo, t iene 
importantes raíces históricas 
y los Toriles es un gran ejemplo, 
ya que es un atractivo nacional 
e internacional desde el punto 
de vista arqueológico, puesto 
que él tuvo la oportunidad de 

admirar en un museo de la ciudad 
de Chicago una tumba de tiro, 
que era muy admirada por las 
personas que visitaban el museo 
y sucede que esa tumba de tiro 
había sido llevada desde Ixtlán 
del Rio y eso nos debe llenar 
de orgullo.
Por eso es que Ixtlán debe 
convertirse en Pueblo Mágico, por 
que tiene historia, gastronomía 
y muchas cosas que podemos 
ofrecer, para esto se necesita 
de una estrategia para generar 
empleos, sobre todo para las 
mujeres, quienes necesitan 
ingresos para educar a sus 
hijos, las mujeres necesitan más 
el empleo por que los hombres 
se pueden ir , pero la mujer se 
queda a sufrir y tenemos que 
darle las oportunidades a las 
mujeres para que las cosas 
mejoren y tener la certeza de 
que Ixtlán va ir mejor que como 
ha estado en los últimos años.
Por lo anterior, añadió, es 
necesario definir el rumbo que 
le de mayor dinamismo a la 
economía en Ixtlán de Nayarit, 
es necesario definir la ruta 
para llevar al municipio por el 
sendero del desarrollo en base 
a una buena estrategia que 
nos defina con claridad lo que 
debemos hacer para mejorar 
las condiciones de vida de las 
familias de Ixtlan, y el reto es 
elevar la productividad para 
poder ser competitivos y sembrar 
los cultivos más rentables, lo 
que deje más ingresos y lo 

La universalización de servicios 
de salud no significa cambiar de 
institución ni privatizar: ISSSTE

“Debemos decirlo fuerte, claro y contundente: el Acuerdo Nacional hacia la 
Universalización de los Servicios de Salud suscrito entre instituciones del 
Sector Salud federal y estatales no significa portabilidad ni privatización”, 

dijo José Reyes Baeza Terrazas, Director General del ISSSTE. 
Durante la sesión ordinaria de la Junta 
Directiva del Instituto, Reyes Baeza 
explicó que dicho acuerdo consiste 
en la configuración de un catálogo de 
intercambio de servicios para atender 
a la población derechohabiente con 
oportunidad, cuando la institución de 
seguridad social no cuente con esta 
posibilidad, pero alguna otra sí tenga 
la infraestructura médica para brindar 
la atención.
A su vez, desmintió categóricamente 
los supuestos rumores de privatización. 
“Estamos –dijo- en la etapa de la 
construcción del catálogo de servicios 
que será dado a conocer en el mes 
de julio por el Secretario de Salud y 
coordinador del Sector, José Narro 

Robles, quien anunciará los pormenores 
de la universalización”, puntualizó.
Añadió que el instrumento suscrito ante 
la presencia del Ejecutivo Federal el 
pasado 7 de abril es un esquema de 
coordinación entre las dependencias 
encabezadas por la Secretaría de Salud 
para compartir y eficientar el uso de la 
infraestructura médica disponible, a través 
de la definición de los servicios que cada 
una de ellas puede prestar a otras, con 
esquemas de pago interinstitucionales 
para poder ejecutar este programa en 
todo el país. 
Al respecto, el representante del 
Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) Luis Manuel 
Hernández dijo que “hay un proceso de 

transformación que no todos entienden, 
se resisten al cambio y no dejan avanzar 
al país hacia un México moderno e 
incluyente”. 
Los representantes de las diversas 
organizaciones sindicales en el máximo 
órgano de gobierno del ISSSTE 
coincidieron en que se trata de una 
lucha mediática para desprestigiar la 
universalización y pareciera que se está 
ganando por tanta desinformación que 
hay en las redes sociales.
A l  mismo t iempo,  los  l íderes 
sindicales manifestaron que harán 
un frente común para desmentir la 
campaña de desinformación sobre 
lo que verdaderamente significa la 
universalización de los servicios de 
salud y sus beneficios. 
Entre estas organizaciones se encuentra 
la Federación de Sindicatos de 
Trabajadores al Servicio del Estado 
(FSTSE), el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), el 
Sindicato Nacional de Trabajadores del 
Instituto (SNTISSSTE), la Confederación 
Nacional de Trabajadores Universitarios 
(CONTU), el Sindicato Único de 
Trabajadores del Gobierno de la Ciudad 
de México (SUTGDF), así como la 

Federación Democrática de Sindicatos 
de Servidores Públicos (FEDESSP). 
En otro punto, Reyes Baeza destacó que 
dentro del Plan de Transformación del 
Instituto, uno de los cinco grandes ejes 
prioritarios es potenciar las consultas del 
programa PREVENISSSTE, cuya meta 
consiste en pasar de 116 mil otorgadas 
el año anterior a cerca de 500 mil hacia 
el 2018; el segundo consiste en abatir 
el rezago en cirugías, cuyos primeros 
resultados arrojan que de abril a junio de 
este año se han practicado un promedio 
de mil 200 cirugías por mes en fin de 
semana. Otro eje más busca reducir el 
tiempo de sustitución de camas para 
incrementar hasta en un 10 por ciento 
la capacidad hospitalaria, acciones 
piloto que actualmente se implementan 
en hospitales de la Ciudad de México, 
Monterrey, Puebla, Tlaxcala y Veracruz.
Finalmente, los integrantes de la Junta 
Directiva aprobaron los nombramientos 
de los delegados estatales en Campeche, 
Rita Dolores del Río Ávila; Chihuahua, 
Sergio Granados Pineda, y Quintana 
Roo, Cora Amalia Castilla Madrid, así 
como del Director de Tecnologías y 
Estrategia Digital, José Antonio Cano 
Félix. 

mismo vamos hacer en todas 
las actividades productivas, 
-ya no seremos un estado de 
subsidios- transitaremos del 
subsidio al financiamiento, 
por que el subsidio no nos 
dio lo que queríamos, por que 
preferimos hoy un empleo bien 
pagado con seguridad social, 
a que nos den una despensa.
El aspirante al gobierno del 
estado precisó, que para esto se 
impulsara la inversión productiva 
y se fomentara el espíritu 
emprendedor e innovador de 
los jóvenes por que ¿Cómo 
es posible que se vayan a 
otros estados y allá participen 
en innovación? No es posible 
que estos jóvenes que se 
prepararon en Nayarit se vayan 
a otros estados a desarrollar 
sus conocimientos por que su 
estado no les da la oportunidad.
F i n a l m e n t e  r e s a l t ó ; 

impulsaremos el turismos y 
fortaleceremos la agricultura 
vinculándola con la ganadería, 
promoviendo la integración de 
las actividades relacionadas, 
articulándolas para que todo 
funcione mejor impulsando la 
agroindustria, la artesanía, la 
manufactura tradicional a fin de 
elevar la productividad de las 
personas de Ixtlán y así poder 
garantizarles los satisfactores 
mas indispensables; buena 
atención a la salud, educación, 
alimentación y vivienda digna, 
pero todo esto se lograra en 
base a tener fuentes  de empleo 
con buenos ingresos y esta 
es la estrategia que vamos a 
seguir los próximos años, esa 
plataforma y esas bases para el 
desarrollo las vamos a construir 
muy pronto para que el futuro 
sea mejor para Ixtlán del Rio 
y para Nayarit.
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Unido de abandonar la Unión Europea.
De acuerdo con CI Banco, tras ganar 
el Brexit, los futuros de las bolsas caen 
esta noche hasta 4.0 por ciento y se 
espera para este viernes una jornada 
volátil y de turbulencia financiera.
Las bolsas también en caída libre
Por su parte, también los indicadores 

mundiales también registran importantes 
pérdidas al inicio de las actividades 
financieras en el mundo posteriores 
al Brexit.
El índice Nikkei, por ejemplo, registra 
una caída de 7 puntos porcentuales. 
Por su parte, el Hang Seng times 
reportó caída de 4.67 por ciento 

luego de informarse de la tendencia 
confirmada del Brexit.
Las bolsas asiáticas parecen decir 
que esa será la tendencia con la que 
abrirán demás mercados, como los 
europeos, y posteriormente, los de 
Estados Unidos, así como el Índice 
de Precios y Cotizaciones Mexicano.

Peña Nieto veta Ley 3de3 por caer en 
excesos; propone extraordinario al Congreso

Dólar se vende en 19.25 pesos

para su análisis el artículo 
32, incisos B y C, de la Ley 
General de Responsabilidades 
Administrativas y otros 15 
artículos más, relacionados con 
este artículo 32”, dijo.
El consejero jurídico recordó: 
“estos artículos señalan que 
todo particular, sea un individuo 
o una empresa,  que reciba 
o ejerza recursos públicos o 
contrate con cualquier instancia 
de gobierno, debe presentar sus 
declaraciones patrimoniales, 
es decir, dar a conocer a la 
autoridad, todo su patrimonio”.
Agregó que los artículos obligan 
“a todas las personas que 
trabajan en una empresa que 
contrate con el gobierno, es decir, 
la totalidad de los trabajadores 
de una empresa, sin importar su 
función, tendrían que presentar 
estas declaraciones”.
A juicio de Castillejos, la actual 
ley “inhibiría a los particulares 
de prestar servicios o vender 
productos al gobierno, y lo 
más importante, afectaría 
a personas que no están 
vinculadas a contrataciones 
como beneficiarios del programa 
Prospera o becarios del Conacyt, 
entre otros”.

 Para la Presidencia de la 
República, la medida, aprobada 
por el Poder Legislat ivo, 
“resultaría contraria a los 
Derechos Humanos previstos 
por la Constitución General 
de la República al afectar de 
manera excesiva la vida privada 
y la protección de los datos 
personales de los mexicanos, 
e incluso de extranjeros que no 
viven en el país pero trabajan 
en una empresa transnacional”.
La Consejería Jurídica de 

Presidencia indicó que hoy mismo 
el Ejecutivo solicitará al Congreso 
un periodo extraordinario para 
que puedan revisar los 16 
artículos que serán devueltos 
para análisis, debido a que 
afectarían la operatividad del 
Sistema Nacional Anticorrupción.
“Las observaciones parciales 
tienen como objetivo colaborar 
con el  Poder Legislat ivo 
para favorecer el apego a la 
Constitución”, sostuvo.
El Gobierno de la República, 

dijo, está convencido de que 
“por ningún motivo debemos 
retrasar la vigencia del nuevo 
sistema”.
Para el funcionario presidencial, 
“ la  presentac ión de las 
declaraciones de millones de 
mexicanos que salen todos 
los días a ganarse la vida de 
forma honesta, en nada ayuda a 
combatir la corrupción y en todo 
perjudicaría su vida privada y 
pondría en riesgo sus derechos 
humanos”.

Con el anuncio de la salida del Reino 
Unido de la Unión Europea, la libra 
esterlina tiene su valor más bajo 
frente al dólar. De hecho, la moneda 
británica  tiene los niveles más bajos 
de septiembre de 1985, con un nuevo 
mínimo en la zona de 1.3460.
Según los analistas, la caída de la 
libra esterlina también ha sido la más 
profunda desde el Miércoles Negro 
del año 1992, aunque se espera que 
la cifra se recupere en el transcurso 
de la noche.
La tarde del jueves la libra esterlina se 
cotizaba al nivel más alto respecto al 
dólar en los últimos seis meses, pero 
ante la perspectiva de una salida de 
Reino Unido de la UE, la moneda 
cayó a 1.4319 dólares.
Los analistas esperaban en 
esa ciudad que el voto para 
permanecer en el bloque de 
naciones ganaría de manera 
contundente.
La ciudad de Swindon fue la 
segunda en proclamarse a 
favor de la salida de la UE con 
56 por ciento de los votantes.
Peso también cae: se sitúa en 
19.25 pesos
El tipo de cambio se ubicó en 
19.25 pesos por dólar, un alza de 
4.61 por ciento en comparación 
con el cierre de la tarde, tras 
conocerse la decisión de Reino 

El presidente Enrique Peña Nieto 
hizo efectiva su facultad de veto y 
devolverá al Senado, los artículos 
de las leyes anticorrupción que 
obligaban a los empresarios, con 
contratos públicos, a presentar 
sus declaraciones patrimoniales, 
fiscales y de intereses.
Humberto Castillejos, consejero 
jurídico de la Presidencia de 
la República anunció esta 
tarde que el artículo 32 de 
la Ley de Responsabilidades 
Administrativas, conocida como 
Ley 3de3, y otros 15 artículos 
más serán devueltos, por caer 
en excesos.
El gobierno federal escuchó 
a la cúpula empresarial , 
“que argumenta que esta 
medida es excesiva y haría 
inoperante el Sistema Nacional 
Anticorrupción, ya que sería 
imposible procesar millones 
y millones de declaraciones”, 
señaló Castillejos.
En un mensaje a medios, en la 
Residencia Oficial de Los Pinos y 
acompañado del vocero Eduardo 
Sánchez, Castillejos precisó 
que el Ejecutivo propondrá al 
Congreso analice dicha ley con 
las observaciones realizadas. 
“Este día, el Presidente de la 
República devolverá al Senado 

Municipios
Hoy mismo el Ejecutivo 

solicitará al Congreso un 
periodo extraordinario, 
aseguró el consejero 

jurídico de la Presidencia

*El Brexit está afectando en la volatilidad financiera en todo el 
mundo. Diversas bolsas han abierto operaciones a la baja.

HOY ES EL ÚLTImO DÍA QUE SE 
TRANSmITE EL PROGRAmA DE TV 

"EL mAÑANERO" DE BROZO
- - - - - - -

En la tele no estará
el mentado "mañanero",
pero muchos si lo harán
sin cobrar nada por ello.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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T r a b a j a d o r e s 
sindicalizados ven 
muy positivo para 
la economía de las 
familias la entrega 
de recursos y el 
aumento salarial 
anunc iado por 
e l  Gobernador 
Roberto Sandoval 
Castañeda.
 El  t rabajador 
Armando García 
Sancho Gutiérrez 
dijo que, con la 
entrega de recursos 
y el aumento salarial, 
el Gobernador está 
demostrando su 
voluntad de mediar la situación 
con respeto al salario de los 
trabajadores.
 “Entiendo que el estado no está 
en una posición económica con 
referencia a otros estados que 
probablemente sí autorizan 
ciertos niveles de aumento, 
creo que el aumento que está 
autorizando el Gobernador 
es aceptable en cuanto a 
una media nacional, porque 
tengo entendido que otros 
niveles de aumento que se 
dan, y aquí está dentro de  
los niveles establecidos”.
Agregó que beneficia de una 
manera u otra al trabajador 
“esta aportación o este 
aumento que está autorizando 
en estos momentos el señor 
Gobernador”. Asimismo, dijo 
que “todo aumento es bueno, 
porque fortalece lo que ya 
estamos percibiendo; es así 
que cualquier aumento será 
de ayuda al trabajador y por 

lo tanto se va a reflejar en 
su familia”.
Por su parte, la trabajadora 
Elena Pola Delgado González 
opinó: “se me hace un buen 
gesto por parte del Gobernador 
que se preocupe por los 
trabajadores, y sobre todo 
por nuestra economía, porque 
tengamos un mejor ingreso”.
Dijo, además, que hay un 
beneficio general, pues hay 
un mayor poder adquisitivo, 
“porque con este apoyo 
económico pagamos luz, renta, 
el consumo de alimentos lo 
que hace que se dinamice el 
aspecto económico, no sólo 
en la capital sino en todo el 
estado; mi salario aumenta 
y tendré más beneficios para 
mis hijos”, indicó.
También el  t rabajador 
sindicalizado Omar Figueroa 
Valera expresó: “estoy muy 
contento por mí y por los 
trabajadores sindicalizados, 
porque este retroactivo 

económico que el Gobierno 
de la Gente, nuestro  amigo 
Roberto Sandoval, ha tenido 
a bien beneficiarnos con 
estos recursos, que lo que 
más favorece es la economía 
familiar”.
Comentó que el dinero 
genera movilidad económica; 
“somos muchos trabajadores 
sindicalizados y el dinero que 
recibimos lo utilizamos aquí 
mismo en nuestro estado, así 
que los beneficiados, aparte 
de nosotros, también es la 
iniciativa privada”.
Dijo que el hecho de que el 
Gobernador esté interesado 
en resolver los conflictos de 
los trabajadores “habla de 
una gran sensibilidad política, 
habla de que hay compromiso 
del gobierno con la clase 
trabajadora, y eso es bueno, 
creo que en un futuro no muy 
lejano vendrán más mejoras 
como trabajadores, pero con 
responsabilidad”.

olítica

Agradecen trabajadores 
aumento salarial 

Aprueban diputados 
importantes 

resoluciones legislativas 
a favor de los nayaritas

En el Segundo Periodo Ordinario 

Tepic.- En el desarrollo de las 
Sesiones Públicas Ordinarias 
llevadas a cabo durante el 
Segundo Periodo Ordinario 
del Segundo año de Ejercicio 
Constitucional en el Congreso 
del Estado, las diputadas 
y d iputados anal izaron, 
discutieron y aprobaron 38 
resoluciones a favor de los 
ciudadanos en la entidad 
nayarita. 
Dentro de estas resoluciones 
aprobadas 18 corresponden 
a acuerdos, 5 reformas 
legales, 11 decretos, un 
nuevo ordenamiento legal, 2 
reformas constitucionales del 
orden federal y una reforma 
constitucional local, todas 
ellas en temas de educación, 
campo, derechos humanos, 
protección a la niñez, respeto 
a los derechos humanos, 
armonía familiar, transparencia 
de los recursos, matrimonio 
igualitario, salud, ganadería, 
reconocimiento a nayaritas, 
pesca, armonización contable 
y protección a mujeres.
En el tema de acuerdos se 
destacan los aprobados para 
exhortar a las legislaturas 
locales para que armonicen 
sus marcos legales en materia 
de erradicación del matrimonio 
infantil, la figura del divorcio sin 
expresión de causa, en relación 
al matrimonio y concubinato 
entre personas del mismo sexo 
y la firma de convenios de 
colaboración institucional del 
Poder Legislativo de Nayarit con 
el Instituto de Altos Estudios 
Jurídicos de Jalisco A.C., con 

la COPARMEX Nayarit, con el 
Instituto de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública 
del Estado y con la Comisión 
de Defensa de los Derechos 
Humanos de Nayarit.
En lo que respecta a decretos 
se destacan la autorización a 
Gobierno del Estado para la 
donación de terrenos a favor 
de la Asociación de Ganaderos 
Nayaritas y a la Unión Ganadera 
Regional para la construcción 
del Centro Ganadero de Nayarit 
y la instalación de los Servicios 
Integrales Ganaderos, otro para 
la construcción del Hospital de 
la Mujer y uno más a favor del 
ISSSTE para la construcción 
de un Hospital General.
En cuanto a reformas legales 
aprobadas destacan las 
realizadas a la Ley de Pesca 
y Acuacultura Sustentables en 
materia de legítima posesión 
de equipos y artes de pesca; 
al Código Civil en materia 
de matrimonios, a la Ley 
que crea el Consejo Estatal 
de Armonización Contable 
en relación a la contabilidad 
gubernamental, a la Ley de 
Acceso de las Mujeres a una 
Vida Libre de Violencia en 
materia de violencia obstétrica y  
la reforma constitucional local 
en materia político-electoral.
De esta manera  las diputadas y 
diputados de todas las fuerzas 
políticas que convergen en la 
Trigésima Primera Legislatura 
unificaron sus coincidencias 
para consolidar los mejores 
acuerdos en beneficio de los 
nayaritas.

•Dieron su voto afirmativo a más de 30 resoluciones 
en materia de salud, protección a la mujer, armonía 

familiar a favor del campo, la educación y los 
menores de edad
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INE-UAN-IEE Ofrecieron 
Taller: Celso Valderrama 

Avanza IMSS en la eliminación del trámite de 
comprobación de supervivencia a pensionados

Ladrón de Guevara mencionó 
que el motivo de realizar estas 
actividades y obtener información 
sobre la violencia que sufren las 
mujeres dentro de un partido 
político, es porque la Ley de 
Acceso de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia, publicada en 
el Diario Oficial de la Federación 
el 1 de febrero de 2007, y el 
15 de noviembre de 2008 en 
Nayarit, no contempla la violencia 
política, ni como tipo ni como 
modalidad; lo más cercano a 
esto es la Violencia en el ámbito 
Institucional, refirió. 
Para concluir con en el tema, 
la representante de la UAN 
expresó que, para avanzar, 
las mujeres necesitan de tres 
elementos fundamentales: Redes 
sociales, recursos y reglas, para 
construirse como aliadas, porque 
solamente aliadas podremos 
avanzar”. 
Por su parte Valderrama Delgado, 
al participar en el acto de clausura 
agradeció la asistencia y dijo 
“Este ejercicio se verá reflejado 
en beneficio de su formación 
política y del deseo de contender, 
pero sobre todo de ganar en la 
elección constitucional, espero 
verlas en las boletas electorales” 
concluyó”.

El Instituto Nacional Electoral 
(INE), en coordinación con 
el Instituto Estatal Electoral 
(IEE), el doctorado en Ciencias 
Sociales y el cuerpo académico 
‘Sociedad y Región’ de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), llevaron a cabo el 
taller denominado ‘Identificando 
obstáculos para la participación 
política, en la voz de las mujeres’, 
en el que tomaron parte mujeres 
de distintos institutos políticos 
con representación en el estado.
 Al taller en mención, el cual 
estuvo coordinado por Lourdes 
Pacheco Ladrón de Guevara de la 
UAN; Marina Garmendia Gómez 
del INE y Celso Valderrama 

Delgado del IEE, asistieron 
28 mujeres representantes del 
PAN, PRI, PRD, PANAL, PVEM, 
PT, PRS, PMC y PES, quienes 
realizaron diversas actividades, 
con el propósito de visibilizar 
y proponer acciones para la 
eliminación de los obstáculos que 
frenan la participación política 
de este sector de la población.
 El taller fue diseñado para 
realizarse en tres etapas, en 
las que se respondieron una 
serie de preguntas de acuerdo 
con el objetivo planteado por 
las coordinadoras, formando 
mesas de diálogo para expresar 
las respuestas a los asesores. 
El primer bloque, titulado ‘El 

inicio en la política’, contempló 
preguntas como ¿Por qué se 
interesó en la política? ¿Quién 
la influyó? ¿A qué obstáculos y 
dificultades se enfrentó?
 En el bloque dos se incluyó otra 
serie de preguntas referentes al 
tema de las candidaturas al interior 
de los partidos, tales como ¿Qué 

 “Identificando obstáculos para la participación 
política, en la voz de las mujeres”. 

obstáculos y posibilidades tienen 
las mujeres para ser designadas 
candidatas en el partido político? 
¿Tuvo capacitación al interior 
del partido para formarse como 
líder? ¿A qué violencias se 
ha enfrentado al interior del 
partido? ¿Ha declinado por 
algún aspirante para un puesto 
de representación popular?
 En el tercer bloque se trató 
de visualizar la estancia de las 
mujeres dentro de los partidos, 
util izando preguntas como 
¿Cuáles son los obstáculos, 
dificultades o discriminación 
a las que se enfrentan las 
mujeres candidatas en el proceso 
electoral? Y, específicamente al 
interior del partido, apoyo para 
las campañas, recursos, en la 
familia, en la sociedad y sobre el 
comportamiento de los medios 
de comunicación. 
En su intervención, Pacheco 

*A la fecha, de los más de 34 mil pensionados, 28 mil han actualizado sus 
datos, es decir hay un avance del 84.90 por ciento en este trámite

*A quienes ya actualizaron sus datos, se les recuerda que ya no tienen que ir a nuestras 
ventanillas a realizar comprobación de supervivencia. Su pensión está garantizada

La Delegación Estatal del 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, a 
través del departamento de 
Prestaciones Económicas 
presenta un avance del 
84.90 por ciento en la 
estrategia para la eliminación 
d e  l a  c o m p r o b a c i ó n 
de supervivencia de los 
pensionados, informó la 
jefa del departamento de 
Supervisión de Prestaciones 
Económicas de la Institución, 

Ana Rosa Guardado Bravo.
Explicó que de un total de 34 
mil 401 pensionados, 28 mil 
53 han actualizado sus datos 
para dicho fin, de tal forma que 
con esta medida las personas 
del grupo de edad del adulto 
mayor, principalmente, ya no 
tendrán que trasladarse o 
recorrer grandes distancias, 
ni largas filas para realizar 
este trámite.
Guardado Bravo hace un 
llamado para que los más 

de 6 mil pensionados, que 
aún no actualizan sus datos 
ante el Instituto, acudan 
a su unidad médica de 
adscripción o subdelegación 
que se encuentra en la 
sede  de legac iona l  a 
presentar la documentación 
correspondiente y, de esta 
manera puedan cancelar 
l a  C o m p r o b a c i ó n  d e 
Supervivencia. 
Añadió que los pensionados 
que están pendientes de 

actualizar su información, 
únicamente deben acudir a las 
ventanillas de Prestaciones 
Económicas de las unidades 
de medicina familiar o de las 
subdelegaciones, y presentar 
su identificación oficial, el 
número de seguridad social, 
una copia de la CURP, así 
como su domicilio, teléfonos 
de contacto y, en su caso, su 
correo electrónico si cuenta 
con uno.
Anteriormente, señaló la jefe del 

departamento de Prestaciones 
Económicas los más de 34 
mil pensionados de Nayarit 
estaban obligados a acudir 
dos veces al año a realizar 
el trámite de comprobación 
de supervivencia para que su 
pensión no se les cancelara. 
Actualmente todos los trámites 
en el IMSS son más ágiles 
con el uso de la tecnología. 
La jefa de departamento de 
Supervisión de Prestaciones 
Económicas del IMSS hace un 
recordatorio a las pensionadas 
y pensionados en el sentido 
de que, “ya no tienes que 
ir a nuestras ventanillas a 
realizar s comprobación de 
supervivencia. Tu pensión 
está garantizada”.
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Gobierno intensifica acciones para 
prevenir embarazos en adolescentes

La Secretaría de Salud de 
Nayarit realizó la Reunión 
Estatal para la Evaluación y 
Seguimiento de Acciones de 
Salud Sexual y Reproductiva 
en Comunidades Indígenas, 
c o n  e l  o b j e t i v o  d e 
identificar avances, retos 
y oportunidades en materia 
sexual y reproductiva en 
esas localidades y establecer 
acciones que contribuyan a 
mejorar la prestación de los 
servicios de salud, así como 
reforzar el fomento al uso 
correcto de métodos para la 
prevención de enfermedades 
de transmisión sexual y 

embarazos adolescentes.
Al respecto, la responsable 
del programa de Salud 
Reproductiva de los Servicios 
de Salud de Nayarit, Rosa 
Aricela Castañeda Ibarra, 
informó que esta evaluación 
que realiza la federación se 
lleva a cabo por primera vez 
en Nayarit, y las líneas de 
acción están enfocadas a 
fortalecer la educación de los 
adolescentes en materia de 
salud sexual y reproductiva, 
además de asegurar el 
abastecimiento de métodos 
anticonceptivos para prevenir 

embarazos adolescentes en 
las comunidades indígenas 
del estado.
“ E s t a m o s  r e a l i z a n d o 
acciones también en el área 
indígena para que tengan 
el conocimiento y el abasto 
suficiente de métodos para 
la disminución de embarazos 
en los adolescentes; para 
el 2030, nuestro objetivo 
es no embarazos en niñas 
de 10 a 14 años de edad y 
una disminución de 50 por 
ciento en los de 15 y 19 
años de edad. La secretaría 
de salud de Nayarit cuenta 

con el abasto suficiente de 
métodos anticonceptivos de 
toda la gama, ya dependerá 

de cada adolescente el que 
acuda con su médico, a sus 
clínicas, vaya a los servicios 
amigables en todo el estado, 
donde se les dará consejería 
y se le surtirá de métodos 
anticonceptivos de acuerdo 
con su edad y lo que necesite”, 
abundó.
En el encuentro se contó 
con la presencia de los 
coordinadores del Centro 
Nacional de Equidad de 

Género y Salud Reproductiva, 
Elizabeth Arteaga Avendaño 
y Humberto Maya Vázquez, 

respectivamente, así como 
de integrantes de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo 
de los Pueblos Indígenas, 
de la Asociación de Mujeres 
Creadoras, y Progreso 
México, además de doce 
promotores juveniles de El 
Nayar y La Yesca, quienes 
apoyan a compartir este 
tipo de conocimientos con 
sus pares.
Es de mencionar que estas 
campañas preventivas se llevan 
a cabo con absoluto respeto 
a los derechos humanos y 
derechos reproductivos de 
los ciudadanos.
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Gobierno del Cambio y ciudadanos realizarán 
adiciones correctivas al reglamento de movilidad

olítica

*“Los reglamentos y las leyes no son perfectas, son perfectibles”: Lucio
*En 15 días estará lista; hacer uso de la vía pública en armonía es el objetivo de este reglamento 

Tepic, Nayarit.- En entrevista, 
el regidor Lucio Carrillo, 
presidente de la Comisión de 
Reglamentos en el Cabildo 
de Tepic, dio a conocer 
que se realizarán adendums 
(adiciones correctivas) al 
reglamento de tránsito y 
movilidad del municipio, que 

hace poco más de 20 días 
entró en vigor.
 “Son dos puntos que ya se 
habían acordado en la comisión 
y en la mesa de diálogo con los 
grupos de movilidad durante 
el proceso reglamentario, que 
por cuestiones técnicas no 
se alcanzaron a incorporar; 

por lo que en estos días 
atendimos a los colectivos 
con quienes dialogamos y 
llegamos a acuerdos que 
se verán reflejados en el 
reglamento de tránsito y 
movilidad”, detalló Lucio 
Carrillo. 
Después de realizar estos 

son perfectibles y más si se 
trata de los reglamentos que 
rigen la relación entre gobierno 
y ciudadano, lo que si hemos 
dejado palpable es que este 
gobierno va a ser un gobierno 
abierto donde escucharemos 
y haremos partícipes no sólo 
a los colectivos sino a los 
ciudadanos en general para 
encontrar juntos soluciones”, 
finalizó.

adendums, se revisará una 
vez más para que esté listo 
en aproximadamente 15 días; 
sin embargo, el reglamento 
continúa vigente, por lo que 
se exhorta a la población para 
que respeten esta nueva ley de 
movilidad. “Los reglamentos 
y las leyes no son perfectas, 



11Viernes 24 de 
Junio de 2016

Cantantes Nayaritas

Fili Olmedo: El temeroso

Por Lázaro López
Tepic.- Con varios años 
de andar en el ambiente 
artístico, Fili Olmedo, mejor 
conocido como "El temeroso", 
más que nada por ser fans 
del grupo los Temerarios y 
además porque al cantar 
tiene la voz igualita que el 
vocalista de este famoso 
grupo mexicano, por lo que 
cualquier tema de  ellos, este 
artista nayarita la interpreta 
con mucho sentimiento y 
calidad interpretativa. Desde 
muy joven le dio por cantar, 
llegando a formar parte de 
varios grupos musicales 
hasta que le dio por lanzarse 
como solista, presentándose 

más que nada en fiestas 
particulares, cumpleaños o 
en cualquier evento social 
pues tiene la versatilidad 
de cantar varios géneros o 
estilos musicales. Además, 
en su trayectoria ha grabado 
dos Cds caseros... bueno 
este término lo ponemos así 
porque no tuvo trascendencia 
en los medios debido al nulo 
apoyo que como siempre se 
les da a lo$ que no le$ ven 
a$$$piraciones con gana$ 
de triunfar. 
Pero la verdad, Fili, con sus 
propios méritos salió adelante 
y entre sus amistades y 
gente conocida logró vender 
sus discos teniendo buena 

* Pronto su tercer disco

aceptación por parte del 
público. Dejando una huella 
musical, pues estos ya son 
de colección y son historia 
para el movimiento musical 
nayarita. La sorpresa que 
nos da es que también es 
compositor, la mayoría de 
los temas grabados, por no 
decir casi todos, son de su 
inspiración. 
El primer disco se titula "Yo 
a ti te quiero" y el segundo 
"Todo te lo debo a ti", la 
mayoría temas en estilo 
balada, que viene siendo 
su fuerte, pero en donde 
se presenta es todo un 
showmen, pues canta de todo 
y complace a todo mundo con 
sus pistas y con su voz. Igual, 

a veces lo invitan a cantar 
a un grupo, banda, dueto o 
trio y él con mucho gusto lo 
hace. Por lo pronto, ya tiene 
los temas que pronto va a 
grabar pero como muchos 
valores, está esperando la 
oportunidad, la esperanza 
de que lo apoyen para 
darse a conocer en grande 
pues talento y creatividad 
es lo que muchos tienen y 
este cantante está en buen 
momento para hacerlo. En su 
próxima fiesta si quiere tener 
algo diferente y divertirse 
en grande con el ambiente 
que hace Fili, no lo dude, es 
garantía musical, contáctelo 
al 311 106 0144, en Tepic, 
Nayarit.

Nintendo 64 cumple 20 años
El 23 de junio de 1996 sale 
a la venta por primera vez 
Nintendo 64 o N64 como 
sus usuarios le nombraron, 
es la consola que cambió 
la manera de ver a Mario 
Bros, la princesa Peach y 
compañeros, además de ser 
la primera en revolucionar la 
manera de jugar en equipo 
en los 90´s.
Este jueves es el Trending 
Topic en Twitter
El día de su lanzamiento 
provocó que mi les de 
personas hicieran fila para 
poder adquirirlo, tan solo 

el primer día se vendieron 
500,000 consolas.
Pasando de los polígonos 
y figuras planas del Súper 
Nintendo, a una manera 
totalmente diferente de jugar 
debido que su nombre hace 
referencia a los 64 bits de 
potencia gráfica que Nintendo 
64 traslada a la pantalla.
Es la primer consola que 
utiliza las técnicas gráficas 
para crear mundos en 3D 
llenos de color, además 
de poder jugar más de 3 
personas. Tuvo el primer 
Stick de control analógico 

para el mando, con lo que se 
dio vida al legendario Dual 
Shock, considerado como 
uno de los mejores controles 
y cuya base se mantiene en 
la actualidad con el Dual 
Shock 4 dándole al jugador 
una vista de 360 grados.
Además de añadir colorido a su 
exterior y poderlo personalizar 
según el gusto de cada 
jugador.
El catalogo de juegos de 
N64 cuenta con una variedad 
de más de 300 videojuegos 
sobresaliendo Súper Mario 
64, Legend of Zelda: Ocarina 

of Time, The Legend of Zelda: 
Majora's Mask, Mario Tennis, 
Mario Kart 64, Donkey Kong 
64, Paper Mario, Golden 
Eye 007.
En lo relativo a los juegos, 
Súper Mario 64 es denominado 
por muchos como "el mejor 
videojuego de todos los 
tiempos", debido a que 
muestra la interacción con 
un mundo tridimensional, 
haciendo un uso perfecto 
de un sistema de mando 
novedoso y avanzado para 
las consolas en su época.
El juego fue desarrollado por 

el ganador del Premio Príncipe 
de Asturias de Comunicación 
y Humanidades 2012, Shigeru 
Miyamoto, siendo hasta 1997 
que llega a Europa
Nintendo 64, fue la última 
consola en utilizar cartuchos, 
esto debido al lanzamiento 
de game boy poco tiempo 
después.

Municipios
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Decano del periodismo en Nayarit

mOmENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

pinión

Con júbilo recibieron los trabajadores el 
anuncio de Roberto de mejora salarial

TOÑO Y POLO HARÁN MANCUERNA   

Desde hace tiemplo fluía sobre mi 
mente, posiblemente, una mala 
interpretación, de la actuación 
del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda sobre los problemas que 
afectan a Nayarit y a los nayaritas, 
que llegué a considerarlo como un 
mandatario insensible e indiferente 
para tratar esos asuntos, cuando 
debe enfrentarlos con tacto político 
y decisiones efectivas… Cuántos 
grupos de importantes sectores no 
han desfilado frente a Palacio de 
Gobierno, exponiendo de viva voz, 
por medio de mantas y pancartas, 
sus demandas, llegando a la 
exigencia de prontas soluciones, 
sin que al final de cuentas no 
existan respuestas satisfactorias 
o indiferencia a las peticiones… 
Sería largo enumerar a los que se 
han manifestado, ya no digamos en 
plantones, esperando en ocasiones 
el dialogo con el Jefe del Ejecutivo, 
que nunca llega, o hay mensajes 
a través del Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, que a nada conduce en 
forma positiva…. Y ahora que 
nos enteramos por los medios 
de comunicación del mensaje 
que dio Roberto Sandoval a los 
trabajadores del Gobierno Estatal, 
quiero limpiar un poco esa idea de 
que el gobernante es insensible a 
los problemas, al anunciar que una 
de las demandas de los servidores 
públicos, sindicalizados, a partir 
de este mes de junio se verán 
beneficiados con un complemento 
salarial del 7% al sueldo base, 
retroactivo al 2014, 2015 y lo que 
va de este año, ̈ lo cual representa 
un ejemplo de la política económica 
responsable implementada en 
su administración, todo esto sin 
deuda pública¨… 
El mandatario indicó que de 
haber concedido en el año 2014 
el 15.9% de aumento directo, 
mas el 9% en prestaciones a 
trabajadores de base agremiados 
al SUTSEM, el gobierno de 
Nayarit no tendría recursos para 
pagar salarios  prestaciones, 
ni vialidad económica a corto 
plazo, hubiera sido un quiebre 
económico. ̈ La próxima quincena 

serán depositados 68 millones de 
pesos para la clase trabajadora 
sindical exclusivamente para los 
basificados  en su mayoría a los 
amigos del SUTSEM, porque los 
trabajadores sí son amigos y el 
Gobierno de la Gente es amigo  
respetuoso de los trabajadores 
del SUTSEM¨…. 
Muchos de los que serán 
beneficiados, al conocer la noticia, 
por cierto satisfactoria, mostraron 
cierto júbilo ya que con ese ingreso 
económico podrán satisfacer 
muchas de sus necesidades 
para sus hogares, pues ya que 
se consideraba como un hecho 
perdido a sus justas demandas… 
A otros temas…. Nos preguntamos 
¿qué pasa con los maestros de las 
secciones 20 y 49 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación, que no dan señales 
de vida ante la lucha incesante 
de miles y miles de educadores 
de entidades como Oaxaca y 
Chiapas, que no ceden en su 
intento de echar por tierra la 
Reforma Educativa implantada por 
el Gobierno Federal?... Cuando 
estaba en su apogeo como fuerte 
dirigente del SNTE Elba Esther 
Gordillo, con gran influencia en 
su entonces poderoso gremio, 
supo movilizar al magisterio 
nacional en contra de la Reforma 
Educativa que ya había anunciado 
el régimen, a tal grado que se 
firmaron montones de solicitudes 
de amparos ante los juzgados 
de distrito contra la aplicación 
de la Reforma Educativa, con 
argumento principal, que se trataba 
de privatizar la educación en 
México…. Los miles de  maestros 
sindicalizados en Nayarit se 
sumaron a esas demandas 
ante los jueces y en foros se 
pronunciaron sus dirigentes contra 
las disposiciones de la Reforma 
Educativa…. Mas ahora esos 
líderes callan y dan la espalda 
a sus compañeros que siguen 
en lucha, hasta en peligro de 
consecuencias mayores a lo 
ocurrido, en días pasados, en 
Oaxaca… Hasta la próxima… 
Decano del Periodismo.

Como un empresario visionario 
y conocedor de la política y los 
mecanismos de cómo se comercia  
en Nayarit, el ex gobernador Antonio 
Echevarría Domínguez, llegó a 
la conclusión de sacrificar a su 
cachorro del mismo nombre, por 
su primo hermano Leopoldo de 
ese apellido,  para meterle dinero 
y conseguir padrino y le financien 
su campaña, aún en  la compra de 
conciencias y uno que otro partido 
político.
Hace unos días el folclórico 
“Chocolate”, l legó a céntrico 
café y cuál es su característica 
despotricó contra Cota, y al hacerle 
un comentario sobre Toñito, de 
inmediato entró en defensa de su 
casi hermano, hijo del empresario 
Echevarría Domínguez.
El citado panista, no esperó 
mucho para comentar que Toñito 
Echevarría no irá como candidato a 
gobernador, y vaya, ese tipo sabe 
y conoce tanto al ex gobernador 
como a la senadora García Gómez.
Expresó de su ronco pecho y con 
testigos presentes, que el candidato 
era Leopoldo Domínguez, primo 
hermano de Antonio Echevarría 
Domínguez, cuestión que no mucho 
se duda, pues Marco Antonio 
Hernández Estrada, sabe cómo 
canta el gallo,  conoce a fondo a 
la mencionada familia que tuvo el 
poder durante 6 años, hasta que 
llegó el chaparrito de la mololoa 
y les arrebató el gobierno. 
Ante esa versión del “chocolate”, 
queda claro que Toño no va, será  
Polo el actual edil capitalino, 
quien sea el candidato del PAN al 
gobierno de Nayarit, con el apoyo 
del PRD y posiblemente de  algún 
otro partidillo más. 
Sobre el particular y en esta tierra de 
especulaciones, chismes y mitotes, 
se habla que Toño Yunio”r será el 
candidato al Ayuntamiento de Tepic, 
versión no descabellada, porque 
haría una buena mancuerna con 
su pariente el galeno del gobierno 
del cambio, que está por inaugurar 
la magna obra de la calle Allende. 
El gobierno capitalino sería el 
trampolín para futura aspiración de 
Echeverría García, y se prepararía 
para negociar y consensuar, aunque 
por maestros no queda, sus padres 
saben cómo hacer las cosas y 

meterle dinero cuando se requiere, 
sabedores que nadie se resiste a 
un cañonazo de 50 millones de 
pesos. 
El sacrificado finalmente sería 
Rodrigo González Barrios, actual 
secretario del municipio tepiqueño, 
a quien su corazón le late por 
suceder en el cargo a su patrón 
Polo,  pero el panorama no es 
halagador. En las mismas andan 
la negrita Sonia Ibarra Fránquez, 
que también pretendía competir por 
la candidatura del Tepic que todos 
queremos, otra a quien se le va 
esa posibilidad es Ivideliza Reyes 
Hernández, a la cual tampoco se 
le hará la dirigencia del PAN y el 
municipio de Tepic. 
Hablando del Accional, se informó 
que este viernes presidirá una 
conferencia de prensa el panista 
Sant iago Creel Miranda, ex 
presidente del senado de la república 
y ex secretario de gobernación 
en el sexenio de don Chente Fox 
Quezada,  aquel de las niñas y niños, 
ciudadanos y ciudadanas, víboras 
y tepocatas, cállate chachalaca y 
cenas y te vas Fidel. 
No se duda que Santiago viene 
a  dar línea a favor del galeno de 
la barba de candado, que parece 
tener la candidatura en la bolsa 
del pantalón de roto. 
Esperemos que sucede después 
de la visita de Creel Miranda, al 
segundo partido más importante 
de México en Nayarit,  en donde el 
año entrante habrá elecciones para 
renovar el Congreso, el gobierno 
y 20 presidencias municipales. 
Todo indica que los grupos locales 
no quieren dejarse,  pues en 
fechas reciente estuvo acá el 
gobernador del Estado de Puebla, 
Manuel Moreno Valle,  a invitación 
de la legisladora Ivideliza Reyes 
Hernández, quien alegremente dio 
una conferencia y degusto de un 
sarao que consistió en pescado y 
exquisiteces de la comida cora en 
esta tierra de Edgar Veytia, el Tigre 
de Álica, Gianni Ramírez Ocampo 
y el congresista Arturo Elenes. 
Por cierto, y en torno a cambios y 
renovaciones, se está por nombrar 
la nueva dirigencia del PAN y hasta 
el momento el más apuntado es 
Juan Guerrero Gutiérrez el posible 
sucesor de Cambero Pérez.
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Nuevo León no es Oaxaca, 
aclara El Bronco a maestros inconformes

Gran Bretaña sale de 
la UE, según la BBC

13

MONTERREY, NL.- 
Al exhortar a los profesores 
a  mantener  un  buen 
compor tamien to  como 
trabajadores de la educación, 
el gobernador de Nuevo León, 
Jaime Rodríguez Calderón, 
dijo que el estado no debe 
ser comparado con Oaxaca, 
pues aquí los maestros deben 
acudir a las aulas sin afectar 
a los alumnos.
Luego de la marcha de unos 
cinco mil mentores por las 
calles de la ciudad, El Bronco 
advirtió que a los que se 
abstengan de atender sus 
clases, en un intento por 
presionar a la administración 
en rechazo a la reforma 
educativa, serán objeto de 

sanción administrativa que 
afectará sus ingresos.
“Voy a tratar de convencerlos 
del daño que le pueden causar 
a un niño cuando faltan a 
clases. Que no hagan lo 
mismo que pasa en Oaxaca. 
Nuevo León no es Oaxaca, la 
gente de aquí debe demostrar 
cordura diferente, mejor, que 
no generemos conflicto”, 
mencionó.
El gobernador llamó a los 50 
mil mentores de la entidad, 
divididos en las secciones 21 
y 50 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, 
que se manifiesten en orden 
y que incluso expresen su 
inconformidad, pero que no 
dejen de atender su obligación 

en las escuelas.
“Aplicaremos la ley. Cualquier 
maestro que falte a la escuela 
verá una reducción en su 
salario, como a cualquier 
trabajador. No vamos a permitir 
que nadie se ausente. Pueden 
protestar, pero parar las 
labores sería irresponsable”, 
señaló.
La reciente fue la más 
numerosa protesta de 
trabajadores magisteriales 
en la entidad en los pasados 
23 años.
Los profesores protestan en 
Nuevo León por la reforma 
educativa y en solidaridad por 
la violencia ejercida contra 
sus compañeros gremiales 
en Oaxaca.

Londres. Los partidarios del 
"Brexit" se imponen por más de un 
millón de votos en el referéndum 
para decidir si el Reino Unido 
sale o permanece de la Unión 
Europea, cuando faltan contar 
los resultados en menos de 20 
lugares de votación.
La decisión de permanecer en 
la UE sólo se impone con clara 
mayoría en Londres y Escocia. En 
otras regiones del Reino Unido, 
aunque también en Irlanda del 
Norte y Gales, la victoria del 
"Brexit" es arrasadora.
La cadena británica BBC y el 

canal de noticias Sky News 
pronosticaron una victoria de 
los partidarios de la salida 
del Reino Unido de la Unión 
Europea ("Brexit"), cuando ya 
fueron relevados 363 lugares de 
votación sobre un total de 382.
Según el pronóstico de la BBC, 
un 52 por ciento de los británicos 
votó a favor de salir de la UE, 
contra un 48 por ciento que se 
inclinó por la permanencia.
Los mercados f inancieros 
reaccionaron negativamente 
y la libra cotiza en su mínimo 
nivel de los últimos 30 años.

La UE enfrenta una de 
las crisis más severas 
de su historia. De 
c o n f i r m a r s e  e l 
resultado, el Reino 
Unido tendrá un plazo 
de dos años para 
negociar los términos 
de su salida. No está 
claro aún cuál es el 
futuro del Gobierno 
del primer ministro 
David Cameron.
La mayor parte de las 

ciudades del noreste del país 
arrojaron un resultado favorable 
a salir del bloque comunitario, 
mientras que Escocia votó 
mayoritariamente por continuar 
en la unión. La concurrencia 
electoral fue superior al 70 por 
ciento.
Varias áreas de Londres también 
se volcaron hacia la permanencia 
en la UE, con una mayoría de 
hasta el 79 por ciento en distritos 
como Lambeth, en el sudeste 
de la capital británica.
Por el contrario, los votos a 
favor del "Brexit" alcanzaron 
un 76 por ciento en ciudades 
como Boston, al este del Reino 
Unido, una ciudad comercial con 
la proporción nacional más alta 
de migrantes del este europeo, 
según un censo del 2011.
"Ahora me atrevo a soñar que 
el amanecer de un Reino Unido 
independiente está naciendo", 
dijo en Twitter el líder del partido 
euroscéptico UKIO, Nigel Farage, 
cuando ya se habían contado 
más de la mitad de los votos.
La primera encuesta a boca de 

urna publicada hoy por YouGov 
tras el cierre de los centros de 
votación indicó que la mayoría 
de los británicos había votado 
por la permanencia del Reino 
Unido en la UE.
Según el sondeo, el 52 por 
ciento había votado por la 
permanencia, mientras que el 
48 por ciento apoyó la salida 
del bloque ("Brexit").
Entre los primeros resultados 
conocidos estuvo el de Gibraltar. 
En ese territorio británico de 
ultramar se votó de forma casi 
unánime a favor de permanecer 
en la UE, con un 95,9 por ciento.
"Gracias a todos los que votaron 
a favor de que Reino Unido sea 
más fuerte, más seguro y mejor 
en Europa", escribió en Twitter el 
primer ministro británico, David 
Cameron, apenas cerrada la 
votación.
Sin embargo, los primeros 
resultados de las ciudades 
industriales del norte del país 
estropearon el optimismo del 
bando de Cameron y animaron 
a los simpatizantes y políticos 
conservadores que están a favor 
de salir de la UE.
En la ciudad de Sunderland, al 
noreste del país, 61 por ciento 
de los votantes se pronunciaron 
a favor del "Brexit" contra un 
39 por ciento que decidió que 
el Reino Unido permanezca 

en la UE. En la cercana South 
Tyneside, un 62 por ciento votó 
por dejar el bloque.
En Newcastle ganaron los 
partidarios de seguir en la 
UE, aunque no con la ventaja 
esperada. Un 51 por ciento votó 
a favor de que el Reino Unido 
continúe en la UE, contra un 
49 por ciento que se pronunció 
en contra.
La campaña por el "Brexit" 
l iderada por  e l  par t ido 
conservador UKIP argumentó 
a favor de una salida de la UE 
como la única salida para proteger 
la soberanía del Reino Unido.
"Claramente está muy peleado 
(pero) creo que la (campaña 
por la) permanencia podría 
conseguirlo", dijo Farage pasada 
la medianoche a la cadena 
Sky News. Previamente había 
concedido de manera implícita 
una derrota de su bando.
Farage dijo que el efecto más 
importante del referéndum 
británico es que a partir de 
ahora otros países comenzarán 
a dudar de la UE.
"Ganemos o perdamos esta 
batalla, ganaremos la guerra", 
agregó.
Tras una reacción inicial 
positiva, los mercados también 
reaccionaron negativamente a los 
primeros resultados favorables 
al "Brexit".
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Tuxpan
Arriba la Gran 

Jornada de 
Adaptación de 

Lentes a Tuxpan
Frontier 

Airlines Lanza 
Vuelo Invernal 
desde Chicago 

a la Región

Por: Iyare Enríquez
Tuxpan, Nayarit.- Pensado en 
la salud y el bienestar de las 
Familias de nuestro Tuxpan, 
el H. XL Ayuntamiento y 
el SMDIF extienden una 
cordial invitación para que 
asistan a la Gran Jornada 
de Adaptación de Lentes. 
Dicha jornada, es encabezada 
por el gobierno municipal 
que preside el Presidente 
M u n i c i p a l ,  S a l v a d o r 
Saldaña Barrera y la señora 
Valentina López de Saldaña, 
Presidenta del Sistema 

Municipal DIF. Asimismo, de 
especialistas oftalmológicos 
de la ciudad de Guadalajara, 
Jalisco; quienes serán los 
encargados de real izar 
los exámenes de la vista 
a las personas que visiten 
el modulo, el cual estará 
instalado a partir del Lunes 
27 de Junio hasta el 1 de 
Julio del año en curso con 
uno horario de 10:00 am a 
5:00 pm. 
Cabe mencionar que el 
Edil Saldaña Barrera y la 
señora Valentina López 

de Saldaña, se preocupan 
por la salud y el bienestar 
de las familias de nuestro 
Tuxpan y es por ello, que 
a diario realizan gestiones 
para traer beneficios a 
nuestro pueblo; en ésta 
ocasión, La Gran Jornada 
de Adaptación de Lentes, 
misma que sin duda va a 
beneficiar muchas familias 
de nuestro bello municipio.
¡No dejes pasar esta gran 
oportunidad y adquiere tus 
lentes adaptados!
¡Te esperamos!
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Del 31 de octubre de 2016 al 1 de 
marzo de 2017 estarán en servicio 

cuatro frecuencias semanales
La región turística de 
Riviera Nayarit y Puerto 
Vallarta sigue siendo 
un mercado atractivo 
para las aerolíneas de 
Norteamérica y más aún 
durante temporada de 
invierno, es por eso que 
Frontier Airlines ha puesto a 
disposición en su motor de 
reservaciones una ruta de 
temporada desde Chicago 
O’Hare a la región.
El vuelo invernal que 
saldrá desde el Aeropuerto 
Internacional O’Hare al 
Aeropuerto Internacional 
“Lic. Gustavo Díaz Ordaz”, 
tendrá cuatro frecuencias 
semanales los días lunes, 
miércoles, v iernes y 
sábados. El primer vuelo 
de esta nueva conexión 
despegará el lunes 31 de 
octubre de 2016 y tendrá su 
última salida el miércoles 
1 de marzo de 2017.

“Creo que ha sido notorio 
el éxito que han tenido las 
nuevas frecuencias aéreas, 
pero también las habituales 
han reflejado buenos 
porcentajes de pasajeros. 
Deseamos que se haga 
una buena costumbre 
estar anunciando nuevos 
vuelos desde los mercados 
naturales y eventualmente 
suceda lo mismo con los 
mercados emergentes”, 
declaró el director general 
de la Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera 
Nayarit, Marc Murphy.
Frontier Airlines es una 
aerolínea estadounidense 
de bajo costo con poco más 
de 20 años de servicios. 
El avión que usa dicha 
aerolínea es el Airbus A319 
con 156 plazas disponibles. 
En total serán 86 vuelos 
en los seis meses que 
durará la frecuencia. 
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¿Le conviene o no a América Latina el 'Brexit'?
pinión

Más allá de las fronteras británicas, el resto del mundo calcula cuánto ganaría o perdería si se concretara el “Brexit"
Reino Unido.- Los primeros 
resultados del referendo 
que se celebró este jueves 
sugieren una competencia 
reñida entre dos bloques 
de opinión británicos que 
discuten la pertenencia a 
la Unión Europea. 
Más allá de las fronteras 
británicas, el resto del 
mundo calcula cuánto 
ganaría o perdería si se 
concretara el “Brexit".
En el caso latinoamericano, 
hay que empezar por 
decir que el comercio de 
la región con la economía 
británica es limitado y 

la inversión británica en 
América Latina, si bien es 
importante para algunos 
países, por lo general no 
tiene la dimensión de los 
flujos provenientes de 
otros países como Estados 
Unidos.
De modo que, en sí mismo, 
el Brexit no representa 
una amenaza existencial 
para las economías 
la t inoamer icanas,  n i 
tampoco una oportunidad 
particularmente llamativa, 
ya que el peso económico 
de Reino Unido en la región 
es limitado.
Por su parte, los defensores 
del Brexit han dicho que 
si Londres se separa del 
bloque europeo, podría 
ser más ágil para buscar 
tratados comerciales con 
nuevos socios.
Pero, de hecho, Reino 

Unido ya tiene, a través de 
la Unión Europea, tratados 
comerciales con muchas de 
las principales economías 
latinoamericanas. La UE 
llegó a un acuerdo con 
México en 2000, y con Perú 
y Colombia desde 2013.
Presumiblemente, si la 
nación británica sale de 
la Unión Europea, estos 
países tendrían que 
renegociar nuevos acuerdos 
comerciales específicos 
con Reino Unido, en caso 
de estar interesados en 
mantener esas preferencias 
comerciales recíprocas 
con Londres.
Más allá de los flujos 
de comercio e inversión, 
también hay movimiento 
de personas entre Reino 
Unido y América Latina, 
aunque en dimensiones 
relativamente pequeñas.

Por un lado está el turismo. 
En el caso de los visitantes 
temporales a Reino Unido, 
un eventual divorcio de la 
UE no tendría un impacto 
demasiado grande.
Si gana el Brexit, los 
ciudadanos de la Unión 
Europea podrían perder 
el derecho automático a 
vivir y trabajar en Reino 
Unido.
De hecho, Reino Unido no 
es parte del acuerdo de 
Schengen que armoniza 
la política de visas de la 
Unión Europea. Por lo 
que, incluso ahora, los 
viajeros latinoamericanos 
que quieren visitar el país 
se acogen a las reglas 
de Londres, no a las de 
Bruselas.
Es posible que, de ocurrir 
la devaluación de la libra 

esterlina que algunos 
anticipan si se produce 
el Brexit, se reduciría el 
turismo británico a América 
Latina, por verse disminuido 
el poder adquisitivo de la 
nación europea.
O t r a  c o n s e c u e n c i a 
i m p o r t a n t e  p a r a 
a lgunos  c iudadanos 
lat inoamericanos que 
ostentan doble nacionalidad 

de otros países europeos 
como Italia o España es que 
podrían perder el derecho 
automático a vivir o trabajar 
en Reino Unido.
Una prerrogativa de la que 
disfrutan en la actualidad 
y que puede ser más 
relevante en naciones como 
Argentina o Uruguay, con un 
número relativamente alto 
de personas que podrían 
aspirar a un pasaporte 
europeo por el origen de 
sus ancestros.
Pero, aparte de estos 
grupos relat ivamente 
pequeños de ciudadanos 
la t inoamer icanos,  la 
mayoría de los habitantes 
de la región no se vería 
directamente afectado de 
manera muy sustancial 
por una salida británica 
de la UE.
Especialmente porque en 
el siglo XXI, Reino Unido 
ya no es el gran jugador 
económico en la región 
que alguna vez fue.
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acionalN
Moreno Valle alista, venta 

de inmuebles públicos

Sacerdotes de Oaxaca 
califican de “inmoral” al 
gobierno de Peña y Cué

16

Sacerdotes e integrantes de la 
Pastoral Social de la diócesis 
de Tehuantepec calificaron al 
gobierno de Enrique Peña Nieto 
y Gabino Cué de “ilógico, injusto, 
irracional e inmoral” por la “violencia 
encarnizada y brutal” que ha 
emprendido contra el magisterio 
“para imponer una reforma, sin 
resolver primero la escandalosa 
desigualdad económica que vivimos 
en el país”.
Los presbíteros Benito Velasco 
Pardo, Pablo Andrés García, 
Francisco Ponce Salmorán, Erasmo 
Mendoza Jiménez, José Gerardo 
Lino Tenorio Cayetano, Gabriel 
Rodríguez Dosal, Héctor Correa 
Guzmán y Leónides Oliva Martínez 
exaltaron “la genialidad de nuestros 
maestros, el que hayan salido, sin 
miedo, aunque han sido golpeados, 
gaseados, criticados, maltratados”.
Consideraron que “esto no es 
agresión alguna a la condición 
humana, sino todo lo contrario: 
es la puesta en práctica de las 
condiciones para que la situación 
de sufrimiento, que nos rompe y 
nos divide, pueda convertirse en 
una fuerza poderosa y palpable 
del proyecto de vida de Jesús de 
Nazaret y ahora proyecto de vida 
de este pueblo”.
En una carta dirigida al gobernador 
Gabino Cué y al secretario de 
Educación Pública, Aurelio Nuño 
Mayer, les exigieron respeto a 
las comunidades indígenas de 
Oaxaca, cese la represión contra 
las poblaciones, la liberación de 
los profesores y profesoras presos 
de manera inmediata, tomar en 
cuenta la propuesta educativa que 
ya han presentado los maestros 
(PETEO), y no más derramamiento 
de sangre.
De igual forma, resaltaron que 
“apoyamos las demandas de la 

sección 22, que son legítimas. Este 
gobierno no ve, ¡Son maestros, 
maestras!, comunidad académica, 
tienen derechos, el derecho a 
ser tratados como personas, son 
personas, tienen dignidad. Son 
hijos de Dios”.
En el documento también 
denunciaron que “por parte del 
gobierno se ha enviado más de 
un centenar de policías. Estos 
han entrado a golpear, a gasear, 
los quieren desaparecer, llegan 
como fieras recorriendo toda 
las ciudades, buscando cómo 
desaparecer a los maestros, sin 
embargo, hay una gran solidaridad 
de la población apoyando a los 
maestros”.
Y “nuestro pueblo no entiende las 
acciones del gobierno, es ilógico, 
injusto e irracional que un gobierno 
inmoral esté golpeando a sus 
maestros, ¿eso se puede llamar 
gobierno? No”, puntualizaron.
En el caso del Istmo de Tehuantepec 
mencionaron que las protestas 
tienen como “contexto muchos 
paros: el magisterio, el sector salud, 
los obreros de Pemex; además, la 
población en general, la mayoría 
tiene contratos temporales y las 
pensiones son insuficientes para 
vivir dignamente como personas, 
mucho desempleo.
“Estamos con una crisis causada 
por una desigualdad económica 
abismal, que agudiza la crisis 
educativa que vivimos en el país. 
Según el informe de Peña Nieto, 
de las ciento nueve mil escuelas 
64% tiene problemas de mobiliario 
y sanitarios. En esas condiciones 
no se puede implementar una 
reforma educativa. Sin embargo, 
impone una reforma, sin resolver 
primero la escandalosa desigualdad 
económica que vivimos en el país”, 
añadieron.

Cuando falta menos de ocho 
meses para que concluya su 
administración, el gobernador 
Rafael Moreno Valle pondrá 
en venta nueve inmuebles del 
patrimonio público del estado, 
sin ninguna información sobre su 
costo o destino que se le dará.
Entre los bienes que el Congreso 
del estado autorizó vender está 
un terreno de 27 mil 475 metros 
cuadrados que se localiza en el 
municipio de San José Chiapa, 
en la zona donde operará la 
planta armadora de vehículos 
Audi.
El terreno que se compone por 
25 parcelas ejidales que fueron 
compradas por el gobierno 
estatal a los habitantes de 
San José Chiapa, y por cinco 
fracciones segregadas de la 
Antigua Hacienda de San Miguel 
El Salado.
El diputado local panista Pablo 
Rodríguez Regordosa, quien se 
desempeñó como Secretario 
de Trabajo y Competitividad 
durante el tiempo en que se 
llevaron a cabo los procesos de 
enajenación de terrenos para 
la instalación de Audi, aseguró 
que ese terreno forma parte de 
una “serie de sobrantes” de las 
extensiones que compraron a 
los campesinos.
La iniciativa fue aprobada 
aunque no se acompañó de 
ningún dato sobre su valor o 
del precio al que puede ser 
enajenado.
También entre los inmuebles 

que Moreno Valle pondrá a la 
venta se encuentra la Casa 
del Escritor, que ya antes se 
había salvado de ser enajenada 
por el gobierno estatal por 
las reclamos que desataron 
intelectuales y artistas para 
que ese centro cultural se 
conservara en operación.
La casona, ubicada en la calle 5 
Oriente 201 del centro histórico 
de Puebla, según el propio 
Consejo Estatal para la Cultura 
y las Artes de Puebla, es un 
centro de actividades culturales 
detonador de literatura.
“Por sus habitaciones han 
pasado infinidad de escritores, 
algunos de ellos: Beatriz Espejo, 
María Mendoza, Mónica Lavín, 
Jaime Augusto Shelley, Teodoro 
Villegas, Vicente Quirarte, 
Hernán Lavín Cerda, Sandro 
Cohen y muchos más. Es un 
punto de encuentro literario, 
donde talleristas, autores locales 
y venidos de otras ciudades se 
dan cita”, refiere.
Además de servir por un tiempo 
como refugio para escritores 
perseguidos en sus países, en la 
Casa del Escritor se mantienen 
vigentes una serie de cursos y 
talleres destinados a la creación 
literaria y al aprendizaje de 
lenguas antiguas, como el latín, 
e indígenas como el náhuatl.
Sin embargo, en la iniciativa que 
fue aprobada por el Congreso 
local se da por hecho de que 
esta casona está en desuso.
“… siendo preciso destacar 

que el inmueble descrito en 
el considerando I no es útil ni 
idóneo para ser destinado a 
oficinas públicas ni para ser 
utilizadas para la prestación 
de algún servicio público, por 
lo cual dicho inmueble carece 
de utilidad para el gobierno del 
estado de Puebla, por lo que de 
mantenerlo dentro del patrimonio 
inmobiliario, sólo se generan 
gastos de mantenimiento, lo 
que representa altos costos 
para el erario”.
Los legisladores igual aprobaron 
la venta de un predio rústico 
denominado La Isla, ubicado 
en el municipio de Venustiano 
Carranza, distrito judicial de 
Xicotepec de Juárez, con una 
superficie de 27 hectáreas, 
además de las parcelas 1166 
Z-1P1/2, 1217 Z-1P1/2, 1241 
Z- 1P1/2, 1518 Z-1P1/2, 1578 
Z-1P1/2 y 1594 Z-1P1/2, las 
cuales se encuentran ubicadas 
en el ejido de Ciudad Serdán, 
municipio de Ciudad Serdán.
Otros inmuebles que podrá 
vender Moreno Valle es la parcela 
47, polígono dos y 49; polígono 
uno de la antigua Hacienda de 
San Antonio Arenilla, en San 
Francisco Totimehuacan; la 
fracción que se segrega del lote 
38 “A” del fraccionamiento de la 
antigua Hacienda de San José 
Xilotzingo, y la casa marcada 
con el número 803 de la avenida 
26 Oriente de Puebla.
Mientras que está en comisiones 
la propuesta de venta de otra 
casa ubicada en la calle 22 
Oriente número 1204, en Puebla, 
la cual abarca mil 244 metros 
cuadrados y albergó oficinas de 
la Secretaría de la Contraloría 
al inicio del sexenio.
El diputado de Movimiento 
Ciudadano Julián Peña fue 
el único que se pronunció 
contra la aprobación de todas 
estas enajenaciones, pues 
no se presentó ningún avalúo 
sobre el costo que tienen ni se 
especificó cómo serán vendidos 
los inmuebles y a quién.
“Prácticamente se está firmando 
un cheque en blanco para el 
gobierno del estado, creo que 
sí tendríamos que conocer para 
qué serán destinados porque a 
final de cuentas es patrimonio 
de los poblanos”, reclamó el 
legislador.
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eportesD
LeBron James 

rechazó los JJOO

Canelo Álvarez 
se enfrentará a 

Golovkin en 2017
La Selección Estadounidense 
de Basquetbol que participará 
en los Juegos Olímpicos de 
Río de Janeiro 2016 tendrá 
su baja más sensible en 
LeBron James, quien este 
jueves confirmó su ausencia 
de la justa deportiva.
La máxima figura de la NBA 

guió a los Cleveland Cavaliers 
a su primer título en más de 
60 años, por lo que argumentó 
que su decisión se debe al 
desgaste que ha sufrido en 
el último semestre. “Necesito 
descansar”, aseguró el Rey.
Sin embargo, no todo es color 
negro en el representativo 

norteamericano. Estrellas de 
la talla de: Carmelo Anthony, 
DeAndre Jordan, Jimmy 
Butler, Klay Thompson, Kyle 
Lowry y DeMar DeRozan 
se han comprometido a 
representar a EUA y buscarán 
retener el oro conseguido 
en Londres 2012.

17

El mejor basquetbolista del mundo argumentó que 
su ausencia se debe a que necesita descansar

El boxeador mexicano ya no le podrá huir más al 
pugil de Kazajistán el próximo año.

La pelea entre el mexicano 
Saúl “Canelo” Álvarez y el 
kazajo Gennady Golovkin es 
un hecho, pero los aficionados 
del boxeo tendrán que esperar 
hasta el otoño de 2017 
para ver a los dos púgiles 
enfrentándose sobre el ring.
El vicepresidente de Golden 
Boy Promotions, Eric Gómez, 
se reunió con el líder de K2 
Promotions, Tom Loeffler, 
y ambos pactaron dejar 
el enfrentamiento para el 
próximo año.
“Tom Loeffler visitó el martes 
las oficinas de Golden Boy 
Promotions, y acordamos que 
la mega pelea entre Canelo 
y GGG ocurrirá el próximo 
otoño”, escribió Óscar de la 
Hoya en su cuenta de Twitter.
De la Hoya se refería al otoño 
de 2017, según confirmó una 
fuente a ESPN: “Tom Loeffler 
fue a buscar a Eric Gómez 
para seguir negociando la 
pelea entre Canelo Álvarez 
y Gennady Golovkin y, en 
efecto, hay un acuerdo para 

pelear en 2017”.
LIAM SMITH SERÁ SU 

PRÓXMO RIVAL
Con Golovkin fuera del camino 
por ahora, el equipo de Canelo 
se reunirá en estos días con 
la gente de Golden Boy para 
definir al próximo rival del 
mexicano y el anuncio se 
daría a principios de julio.
A la espera de un anuncio 
oficial, Álvarez volvería al ring 
el próximo 17 de septiembre 
para enfrentar a Liam Smith, 
actual campeón superwelter 
de la Organización Mundial 
de Boxeo (OMB), en Las 
Vegas.
De acuerdo con una fuente 
que habló con ESPN Digital, 
Canelo ya tiene un acuerdo 
con Smith y después le 
gustaría medirse ante Billy 
Joe Saunders, monarca de 
peso mediano de la OMB 
con la mira puesta en GGG.
"El acuerdo ya está por 
anunciarse. Será Smith 
primero y Saunders después. 
Ese es el plan", dijo la fuente.

Llegó refuerzo 'gringo' a Chivas
Pese a que Chivas asegura que nació en México, ya jugó con la Selección de EU

Chivas informó este jueves 
la incorporación del joven 
Alejandro Zendejas, volante 
de 18 años de edad que 
participó en la última edición 
de la Copa Chivas con el 
club FC Dallas y en donde 
deslumbró al cuerpo técnico 
de Matías Almeyda, dándole 
seguimiento a su proceso 
y ahora incorporándolo a 
sus filas.
En su portal de internet 
Chivas asegura que es 
“100 por ciento mexicano, 
ya que nació en Ciudad 
Juárez, Chihuahua, el 7 

de febrero de 1998 y sus 
padres son también de origen 
mexicano”, sin embargo, ya 
representó a la Selección 
de los Estados Unidos en 
categorías inferiores.
Alejandro Zendejas defendió 
a la bandera de las Barras y 
las Estrellas en tres partidos 
oficiales, participando en la 
última edición de la Copa 
del Mundo Sub-17.
Esta situación le impide 
participar con Chivas, dado 
que según los estatutos de 
la institución, y que fueron 
reconocidas con anterioridad, 

en el Rebaño no pueden jugar 
futbolistas que, pese a tener 
sangre mexicana, hayan 
defendido a una selección 
distinta a la mexicana.
Situación similar le impidió 
juagr al joven Juan Pablo 
Ocegueda, defensa central 
que llegó de Tigres a Chivas 
en el 2013 para reforzar la 
categoría Sub-20. Nunca pudo 
participar en un encuentro 
oficial con el Rebaño ante 
este impedimento, donde 
Chivas se ha apegado al 
jugar siempre con futbolistas 
cien por ciento mexicanos.
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Atracan base 
de radio taxis En la capital nayarita

Al alza los robos al 
interior de vehículos

Mayo fue el mes más violento en México en cuatro años 
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*Buen susto le propinaron los amantes de lo ajeno a trabajadora radio-operadora

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- La madrugada 
de este jueves se registró un 
atraco por calle Juan Ramos 
Flores de la colonia Caminera, 
trasladándose al lugar elementos 
de la Guardia Civil y Policía 
Municipal, quienes acordonaron 
el área del suceso.
Manifestando sobre los hechos 

quien dice llamarse Imelda de 
35 años de edad, que minutos 
antes se encontraba laborando 
como operadora de radio taxis 
en la base; siendo ese el 
momento que se percató que 
dos sujetos del sexo masculino 
levantaron la cortina principal 
y se introdujeron a la oficina, 
para de inmediato cubrirle la 
boca y ojos diciéndole que se 

metiera al baño minutos, después 
al no escuchar ruido, sólo la 
marcha de un vehículo, salió 
del baño percatándose que le 
hacía falta dos celulares, uno 
de la marca Nokia y otro de 
la marca Yolo, así como una 
portadora de radio (cargador). 
De los hechos se hizo cargo 
como primer respondiente la 
Guardia Civil.   

* ¡Aguas! Previenen las autoridades policíacas, 
recomendando asegurarse de haber cerrado bien los 

vehículos al dejarlos estacionados

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- Dos robos a 
interior de vehículos fueron 
los reportes policiacos que 
atendieran la Guardia Civil y 
Policía Municipal en la capital 
nayarita en el transcurso de las 
últimas 24 horas.
El primero fue denunciado en 
por calle Puebla de la zona 
centro de Tepic, lugar donde 
el agraviado de nombre Sergio 
de 49 años de edad, indicó que 
dejó estacionado en el exterior 
de su domicilio su vehículo del 
servicio público (taxi) marca  
Nissan, tipo Tsuru, color amarillo, 
modelo 2004; y a su regreso 

se percató que se encontraba 
abierto, haciéndole falta del 
interior del mismo una bocina, 
y la cantidad de 150 pesos en 
efectivo.
Más tarde,  por  Avenida 
Independencia de la colonia 
Llanitos, se reportó oro robo 
más. Siendo el agravado de 
nombre Julio de 26 años de 
edad, manifestando que dejó 
estacionado su vehículo marca 
Explorer color verde, modelo 
2000, y a su regreso se percató 
que la puerta del lado del piloto 
se encontraba entreabierta, y 
al revisar el interior encontró 
faltando un auto estéreo marca 
Sony y un par de bocinas.   

Mayo ha sido un mes negro 
para México. Los ministerios 
públicos del país iniciaron 
durante el mes pasado 1.746 
averiguaciones previas por 
homicidio. La cifra representa 
un incremento de 212 casos 
comparados a los abiertos 
en abril. Es también el mayor 
registro en el Gobierno de 
Enrique Peña Nieto y el más 
alto desde septiembre de 2012, 
cuando aún gobernaba Felipe 
Calderón, el mandatario cuya 
ofensiva disparó la violencia a 
lo largo del país de 120 millones 
de habitantes.
El país parece recaer en la 
epidemia de años pasados. 
“El aumento no se debe a 
una explosión de violencia 
descomunal o atípica. Son 
muchos los Estados donde 
incrementan las averiguaciones”, 
explica Alejandro Hope, uno de 
los principales expertos en el 
tema de seguridad y homicidios 
en México. La mayoría de los 
Estados del país, 21 de 32, 

registró durante el mes pasado 
un alza en sus investigaciones. 
Y no solo eso, cinco entidades, 
Coahuila, Ciudad de México, 
Morelos, San Luis Potosí y 
Tabasco, vivieron en mayo el 
mes más violento en lo que va 
de 2016. “Esto deja al desnudo 
que los descensos que vimos 
en el pasado eran productos de 
dinámicas locales más que de 
políticas nacionales”, considera 
el analista.

A este ritmo es probable 
que alcancemos la marca 

de asesinatos de 2012: 
Alejandro Hope, analista

En la lista destaca Estado de 
México, el más poblado del país, 
que pasó de 172 averiguaciones 
en abril a 203 en mayo. Esta 
entidad vecina a la Ciudad de 
México, gobernada por el PRI, 
rebasó las 165 averiguaciones 
abiertas en Guerrero, uno de 
los Estados más afectados por 
la violencia. Otro foco rojo se 
encuentra en Jalisco, que pasó 
de 82 a 120 investigaciones, uno 

de los mayores incrementos en 
todo el registro que contabiliza el 
Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SNSP), que depende 
de la Secretaría de Gobernación 
(Interior).
¿Qué explica este aumento? 
Los expertos aún no determinan 
el motivo del ascenso de 
la violencia. Hope, que ha 
investigado a las bandas 
delictivas, cree que una parte 
puede atribuirse al debilitamiento 
del Cártel de Sinaloa, la principal 
estructura criminal en México. 
La organización vive desde hace 
varias semanas una cruenta 
guerra intestina mientras uno de 
sus capos principales, Joaquín 
El Chapo Guzmán, aguarda la 
extradición a Estados Unidos en 
una prisión de Ciudad Juárez. 
La enemistad entre las células 
del cártel se hizo pública hace 
pocos días, cuando la madre 
de Guzmán tuvo que ser 
reubicada lejos de la serranía 
de Badiraguato para ponerla 
fuera de peligro. 

"Ángel Guzmán" primo de "El Chapo", 
con rifle en cada mano enfrentó a 50 

sicarios antes de ser Ejecutado
Badiraguato, Sinaloa.-  El 
Gobierno de Sinaloa afirmó 
que durante la incursión de 
comandos de gatilleros en 
la sierra de Badiraguato no 
se confirmaron ejecuciones, 
mientras que los pobladores 
aseguran el deceso de siete 
personas a manos de sicarios.
El miedo y la zozobra imperan 
en La Tuna, tierra que hasta 
hace unos días se consideraba 
intocable por ser cuna del narco 
más poderoso de México, Joaquín 
"El Chapo" Guzmán.
Durante un recorrido realizado en 
la intrincada sierra sinaloense, 
vecinos de La Tuna narraron 
que el viernes 10 de junio un 
grupo de gatilleros arribó al 
poblado preguntando por un 
sujeto identificado como Ángel, 
sobrino de Consuelo Loera, 
madre del capo.
Al observar a los empistolados, 
Ángel se atrincheró en una 
vivienda rústica, construida de 

adobe y teja, desde donde abrió 
fuego en contra del convoy.
Los cerca de 50 sicarios atacaron 
la casa, que está apostada a 
unos metros de la finca de la 
mamá de "El Chapo".
Los testigos indicaron que 
con antorchas y gasolina los 
delincuentes prendieron fuego a 
la vivienda, por lo que el solitario 
empistolado salió del inmueble 
y posteriormente fue acribillado 
a balazos no sin antes llevarse 
a dos.
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PGR incinera narcóticos en Nayarit
Redacción/Gente&Poder
En cumplimiento al Calendario 
Nacional de Incineración de 
Narcóticos, la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
a través de su Delegación 
Estatal en Nayarit, llevó a 
cabo la quema de 149 kilos 
551 gramos 200 miligramos 
de drogas en Nayarit.
El agente del Ministerio 
Público de la Federación 
encabezó la incineración de 
138 kilos, 188 gramos 500 
miligramos de marihuana, 
siete kilos 629 gramos 600 

miligramos de goma de opio, 
dos kilos 625 gramos 500 
miligramos de semilla de 
amapola, un kilo 92 gramos 
100 miligramos de heroína, 
cuatro gramos 900 miligramos 
de cocaína, 600 miligramos de 
metanfetamina y 191 objetos 
del delito, relacionados con 
diversas averiguaciones 
previas.
El evento de incineración 
se llevó a cabo en el Club 
Cinegét ico de Tiro en 
Santa María del Oro, ante 
la presencia ministerial, 

representantes del Órgano 
Interno de Control de la PGR, 
elementos de la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC) y 
Peritos quienes supervisaron 
que el proceso se llevara 
a cabo en términos de la 
normatividad de la materia 
aplicable.
A través de la Subprocuraduría 
de  Con t ro l  Reg iona l , 
Procedimientos Penales 
y Amparo (SCRPPA), en 
su Delegación en Nayarit, 
se real izó la di l igencia 
ministerial, en cumplimiento 
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Santos y las FARC sellan acuerdo 
de cese del fuego bilateral

al Programa de Destrucción 
de Narcóticos y a lo dispuesto 
en el Código Federal de 
Procedimientos Penales, el 

cual prevé la incineración 
de drogas aseguradas y los 
objetos que son instrumentos 
del delito. 

El presidente colombiano y el jefe máximo de la guerrilla firman el 
paso previo para terminar el conflicto de más de 50 años

LA HABANA, CUBA.- El 
presidente colombiano Juan 
Manuel Santos y la guerrilla 
de las FARC sellaron el jueves 
el acuerdo del cese bilateral 
y definitivo del fuego, el paso 
previo para dar por terminado 
un conflicto armado y político 
que lleva más de medio siglo y 
ha dejado unos 220 mil muertos.
Santos y el jefe máximo de 
las FARC, Rodrigo Londoño, 
conocido por su nombre de 
guerra como “Timoleón Jiménez” 
o “Timochenko”, atestiguaron la 
firma del documento hecho por el 

jefe negociador gubernamental 
Humberto de la Calle y el 
comandante de las FARC, Iván 
Márquez.
Ambos suscribieron el "Acuerdo 
para el Cese al Fuego y de 
Hostilidades Bilateral y Definitivo; 
la Dejación de las armas".
La firma del documento se hizo en 
el salón de protocolo de El Laguito, 
en La Habana, el cual fue logrado 
en intensa negociación entre 
las delegaciones del Gobierno 
y las guerrillas de las Fuerzas 
Armadas Revolucionarias de 
Colombia (FARC).

En el acto, Santos 
asegura que este acuerdo 
significa "ni más ni menos 
el fin de las FARC como 
grupo armado". 
"No so lamente  se 
acordó el fin de las 
confrontaciones, sino 
que también se definió 
un cronograma preciso 
para que las FARC dejen 
las armas para siempre. 

Naciones Unidas, Ban Ki-Moon, 
entre otras personalidades.
Tras la firma del documento, los 
presentes se pusieron de pie y 
aplaudieron el hecho que pone 
fin al conflicto más antiguo del 
continente americano.
El acuerdo contiene las garantías 
de seguridad y la lucha contra 
las organizaciones criminales 
responsables de homicidios 
y masacres o que atentan 
contra defensores de Derechos 
Humanos, movimientos sociales 
o movimientos políticos.
El documento da a conocer las 
reglas y el procedimiento para 
el cese al fuego, que podría 

arrancar en un plazo de 40 
días bajo la verificación de las 
Naciones Unidas.
El anuncio fue hecho por 
los delegados de los países 
garantes, Cuba y Noruega, en 
presencia de Santos, el máximo 
jefe de las FARC, Rodrigo 
Londoño o "Timochenko", y el 
secretario general de Naciones 
Unidas Ban Ki-moon, entre otras 
personalidades.
Desde f ines de 2012, la 
administración de Santos 
y  las  rebeldes Fuerzas 
Armadas Revolucionarias de 
Colombia(FARC) llevan adelante 
en La Habana un proceso de paz.

Esto significa ni más ni menos 
el fin de las FARC como grupo 
armado", dijo desde La Habana. 
Por otro lado, afirmó que el 
acuerdo final será firmado en 
Colombia, después de que 
las negociaciones se hayan 
desarrollado desde el comienzo 
en Cuba. 
En la ceremonia estuvieron 
presentes los presidentes de 
Cuba, Raúl Castro, Michelle 
Bachelet (Chile), Nicolás Maduro 
(Venezuela), Enrique Peña Nieto 
(México), Salvador Sánchez 
Cerén (El Salvador, Danilo 
Medina (República Dominicana) 
y el secretario General de las 
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Compostela, Nayarit.-  (Donkey) 
–La tarde de este miércoles, la 
Alcaldesa de Compostela, Alicia 
Monroy Lizola, se trasladó 
a la ciudad de México D.F, 
donde se reunirá con las 
autoridades de turismo, en cuyo 
encuentro se dictaminará a los 
nuevos municipios que fueron 
reconocidos como Pueblos 
Mágicos y Compostela está 
considerado dentro de los 
candidatos.
Compostela, es un municipio 
emblemático de nuestro estado, 
no solo por la belleza que lo 
caracteriza, sino por su historia 
de 476 años.
En esta Ciudad, donde han 
acontecido muchísimas cosas, 
por las cuales se construyó 
nuestro Municipio, nuestro 
estado y el país, se asentaron 

los poderes, tras su fundación 
en 1540, siendo Compostela 
la primera capital de la Nueva 
Galicia hasta el año 1560.
Las autor idades loca les 
encabezadas por su alcaldesa, 
Alicia Monroy Lizola, además 
de aportar en su oportunidad 
toda la documentación y realizar 
los trámites y las gestiones 
correspondientes ante la SETUR    
esperan sea reconocido como 

otro Pueblo Mágico más 
durante la reunión que 
este jueves  sostendrán 
en la ciudad de México 
D.F,  con el titular de 
Turismo.
Cabe mencionar que la 
Presidenta Municipal, 
Alicia Monroy Lizola y 
su equipo de trabajo han 
intensificado su trabajo 
de gestión ante las 
autoridades de turismo, 
sin descuidar el mínimo 
detalle para lograr este 
objetivo.
Compostela es una 

ciudad con un importante 
pasado histórico; lleva un nombre 
glorioso inmortal, el mismo de 
Santiago de Compostela, ciudad 
de la provincia de la Coruña, 
Galicia, España y en honor a 
ello, el XXXlX Ayuntamiento está 
fomentando múltiples atractivos 
turísticos.
Compostela significa “Campo 
de la Estrella” del latín campus-
stellae, porque la luz de una 
estrella ilumino en un campo el 
lugar donde estaba el sepulcro 
del apóstol Santiago    
En este sentido se trabaja para 
proyectar entre otros aspectos, lo 
cultural, la gastronomía, turismo 
alternativo y la riqueza que dejó 
la colonización del siglo XVI, 
entre ellas la Iglesia de Santo 
Santiago Apóstol. 
Se cuenta además con la riqueza 
de una población hospitalaria, de 
un municipio seguro y tranquilo 
para turistas y el apoyo de los 
gobiernos, estatal y federal, 
así como de Asociaciones no 
gubernamentales.
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SETUR dictaminará a 

Compostela ‘Pueblo Mágico’
Llevar beneficios a la 
gente, compromiso de 
Rafael Macarena Solís

20

Compostela, Nayarit.-  (Donkey) 
–El trabajo de gestión que realiza 
Rafael Macarena Solís, como 
regidor del XXXIX Ayuntamiento 
de Compostela es muy notorio, 
no solamente en las comunidades 
de la parte alta, sino también en 
la propia cabecera municipal,  y  
de ello la gente da cuenta tras 
los diversos apoyos  que ha 
recibido en lo que va de esta 
administración.
Como ex dirigente campesino, 
Macarena Solís tiene un fuerte 
compromiso con su sector, como 
es atender sus demandas, así 
como gestionar que los recursos 
y programas del gobierno federal 
lleguen verdaderamente a los 
campesinos y mejoren sus 
condiciones de vida al igual que 
las de sus familias.
En esta tarea, el también 
Presidente de la Comisión 
Agropecuaria, ha priorizado la 
atención a los adultos mayores, 
jóvenes, hombres y mujeres 
un solo objetivo: un mejor 
Compostela.
Gente de los diversos sectores 
ve con buenos ojos el trabajo que 
Macarena Solís viene realizando 
en la zona rural, así como en 
colonias y barrios de Compostela, 
el cual está enfocado no sólo a 
la gestión social, sino también en 

llevar beneficios a los jóvenes, 
como son apoyos de material 
deportivo, como balones de 
fútbol, básquetbol, trofeos y 
uniformes, coadyuvando así a 
mejorar su calidad de vida, sobre 
todo, alejarlos de las adiciones.
Con esa idea, el regidor Macarena 
Solís intensifica su  labor social en 
comunidades de su demarcación 
y en Compostela, donde no 
sólo asume compromisos con 
la gente, sino también invita a 
hacer equipo con sus autoridades 
y con el Cabildo, ello con el 
interés de abatir los rezagos que 
aún existen en sus localidades.
En cuanto a las acciones de apoyo 
para los productores maiceros de 
la parte alta de Compostela, dijo 
que ya se reunió con el director 
de Financiera Rural para conocer 
los esquemas de financiamiento 
ya que es importante que los 
campesinos accedan a los 
créditos con bajos intereses 
que otorga dicha institución y 
de esta manera puedan realizar 
sus cultivos de temporal.
Destacó que a través de la 
gestión ante Financiera Rural, se 
beneficiará a Mil 500 productores 
y se estima que sembraran 5 
mil hectáreas de maíz para la 
temporada, verano-invierno de 
este año.  
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El 24 de junio se celebra 
el Día del Socorrista

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

La Lectura Crítica

pinión

En nuestro país la lectura es un 
hábito escasamente practicado. 
Estadísticas, estudios y especialistas 
así lo demuestran. México se ubica en 
penúltimo lugar en índices de lectura 
en una lista de 108 países a nivel 
mundial, lo cual significa que leemos 
poco. No solamente eso, lo poco que 
se lee no se comprende; lo que sitúa a 
nuestro país en el último lugar en lecto-
comprensión. En un estudio realizado 
por la Universidad de Guadalajara 
publicado hace varios años, se afirma 
que el tiempo libre ocupado en la 
televisión y otros medios electrónicos 
ha sustituido la necesidad de aprender 
a través de la lectura cotidiana: “... 
las imágenes en las comunicaciones 
electrónicas y la vida urbana, aunado 
a la débil participación de la sociedad 
mexicana en el ejercicio de la lectura y 
la escritura, propician un mundo carente 
de reflexión, en el cual el pensamiento 
humano se ve empobrecido, lo que 
permite el imperio de una conciencia 
ligera y superficial”. Los educadores 
de todo el mundo han denunciado 
el analfabetismo funcional y la falta 
de habilidades intelectuales como la 
comprensión y la crítica textual: “Gran 
parte de los alumnos no entienden el 
significado de las palabras que leen; no 
entienden el sentido de lo que leen; y 
no captan las ideas y los sentimientos 
que el autor expresa”. A continuación 
hacemos un pequeño resumen de unos 
de los capítulos del libro de Yolanda 
Argudín y María Luna. “Aprender a 
pensar leyendo bien.” PAIDÓS. México, 
2007, que trata sobre la lectura critíca 
¡Que lo disfruten!
     “I.- La lectura selectiva y crítica serán 
empleadas según las necesidades y 
objetivos del lector. Clasificación del 
lector: Lectores eficientes: seleccionar 
rápidamente lo que le interesa. Lectores 
efectivos: que entiende lo que el texto 
dice y reflexiona y evalúa el contenido de 
la lectura   II.- El lector crítico al tiempo 
que lee se plantea varias preguntas en 
relación a las fuentes, al cómo presenta 
el autor la información, los propósitos y 
objetivos, el tono del autor, el lenguaje, 
ver cuál es la hipótesis central o la 
tesis, la argumentación utilizada y 
si el texto cambió mi opinión o me 
hizo reflexionar. LA FUENTE. I.- Para 
examinar si la fuente es confiable una 
táctica eficiente es confrontar otros 
textos en relación al tema o algunas 
obras del mismo autor. II.- Evaluar 
la editorial. CÓMO PRESENTA EL 
AUTOR LA INFORMACIÓN. Hechos: 
Razonamiento o argumentación que 
puede ser verificado a través de la 
experiencia o de la lógica. Inferencia: 

Una consecuencia que se obtiene de un 
hecho, o que se basa en un razonamiento 
lógico. Opinión: Un juicio de valor. EL 
LENGUAJE. El lenguaje objetivo: se 
presenta cuando el autor no se deja 
llevar por la pasión y los sentimientos. 
El lenguaje subjetivo: contiene el 
modo personal de pensar y de sentir 
de su autor. Las connotaciones: son 
los tonos emocionales de una palabra 
que propicia ciertos sentimientos en el 
lector. Además, el lenguaje connotativo 
permite que el autor descubra la posición 
o tendencia a la que pretende el autor. 
EL PROPÓSITO DEL AUTOR. Según el 
texto estudiado existen tres principales 
propósitos a identificar: El propósito de 
informar: basar los razonamientos en 
hechos y en un lenguaje objetivo. El 
propósito de instruir: se debe revisar 
que el texto sea: Actualizado, claro, 
la utilización de un lenguaje objetivo, 
presentar la información con hechos. 
El propósito de persuadir: los textos 
persuasivos contiene hechos, pero 
es común que utilicen inferencias y 
opiniones, y un lenguaje más subjetivo.
EL OBJETIVO O INTENCIONALIDAD 
DEL AUTOR. Todo autor escribe 
con un propósito: instruir, informar 
y persuadir. Pero también el autor 
pretende alcanzar un objetivo concreto. 
ELTONO. El tono revela los sentimientos 
del autor: alegría, depresión, enojo, 
desilusión, cobardía, etc. Si el autor 
sabe escribir deberá hacer que sientas 
lo que él siente. EL TEMA Y LA TESIS  
O HIPÓTESIS. Para comprender un 
texto plenamente, debemos saber 
cómo está construido. El lector crítico 
debe sacar a la luz la construcción del 
texto, debe de identificar su objetivo. 
Además, debe encontrar la tesis o 
hipótesis central del texto. También, el 
lector crítico evalúa si el autor alcanzó 
plenamente su propósito y si demostró 
su tesis o hipótesis central. El tema: 
el tema es el hilo conductor del texto. 
El tema es la idea central que motivó 
al autor a escribir. El tema subyace 
en el fondo del texto, dando cohesión 
a todos los elementos. La tesis: la 
tesis es una propuesta que hace el 
autor y que mantiene con argumentos 
basados en razonamientos. La hipótesis 
central: cuando la tesis se refiere a la 
existencia de una realidad se denomina 
hipótesis y tradicionalmente se define 
como la suposición de algo, que ha 
de verificarse.
EL DESARROLLO DE LA TESIS O 
HIPOTESIS. El desarrollo de la tesis 
al ser descubierto por el autor crítico, 
permitirá establecer las debilidades y 
contradicciones internas que presente. 
El índice: lo podemos utilizar para 

“Yo no era ni un sabio, ni un médico, sino un simple particular. La 
vista de horror de aquel campo…me inspiró el ardiente deseo de 
que, en el porvenir las víctimas de la guerra, fueran reconocidas 

como sagradas, sin distinción de grado ni de nacionalidad…”  
HENRY DUNANT,  Un recuerdo de Solferino.    

Por Germán Almanza
Tepic, Nayarit.- El 24 de junio de 
cada año se rinde homenaje a la 
labor de todos los Socorristas, hoy 
en día conocidos como Técnicos 
en Urgencias Médicas (T.U.M.), del 
mundo.
 Esta fecha se creó para conmemorar 
la Batalla de Solferino, cuyas 
consecuencias y secuelas fueron 
observadas por Henry Dunant, 
Fundador del Movimiento de la 
Cruz Roja y Media Luna Roja, quien 
sugirió la formación de Sociedades 
de Socorros en todos los países, con 
el fin de atender a las víctimas de la 
guerra sin ninguna discriminación, 
propuso el establecimiento de Códigos 
de respeto por la vida aun en situación 
de confrontación o desastre.
Hoy, los socorristas de Cruz Roja 
Mexicana, son gente llena de amor 
a sus semejantes, son líderes llenos 
de dedicación y de excelencia pues 
se entregan  en el desarrollo de 
su tarea. Enfocan sus deberes en 
preservar la vida, sin importar la 
hora ni el día, por lo que, su labor 
transforma la tragedia en alivio y el 
sufrimiento en esperanza.
Es por eso que cada 24 de junio 

se celebra éste día, con el fin de 
brindarle un reconocimiento a los 
socorristas de Cruz Roja, héroes 
anónimos que son voluntarios llenos 
de amor a sus semejantes que pues 
están empeñados en tiempo y alma 
a su vocación de SERVIR.
¡Cuánto orgullo debe tener Henry 
Dunant! Al ver que su misión sigue 
difundiéndose, y, que los principios 
de Imparcialidad, Universalidad, 
Humanidad, Neutralidad, Voluntariado, 
Independencia y Unidad están al 
cuidado y responsabilidad de gente 
tan noble como aquella que dedicó su 
vida al más noble de los sacrificios 
“EL CUMPLIMIENTO DEL DEBER”.

identificar la idea general sobre lo 
que el autor quiere demostrar (tesis o 
hipótesis). Puede servir de guía para 
encontrar las hipótesis secundarias de 
un texto. La introducción: al ser leída 
es posible evaluar el propósito del 
autor, su objetivo, su seriedad y sus 
tendencias, y desecharlo si no satisface 
a tus objetivos y expectativas. Las tesis 
e hipótesis secundarias: estos son los 
argumentos y razonamientos con los 
que el autor desarrolla su tesis. LAS 
CONTRADICCIONES INTERNAS. 
Se presentan cuando: No están 
estrechamente relacionados el tema 
con la hipótesis central, una o varias de 
las hipótesis secundarias contradicen 
la tesis o hipótesis central, dos o más 
hipótesis secundarias se contradicen 
entre sí, el autor no define implícitamente 
o explícitamente uno o varios de 
lo conceptos centrales. POSIBLES 
ELEMENTOS TENDENCIOSOS EN 
LOS TEXTOS. Según el texto estudiado, 
existen cuatro con mayor relevancia: 
Los estereotipos: son el resultado de 
una sobre generalización que clasifica 
a grupos de personas o cosas en una 
misma categoría, positiva o negativa, 

a pesar de que, evidentemente, hay 
abundantes excepciones. Las sobre 
generalizaciones: tiene que ver son 
las afirmaciones absolutas. Algunas 
palabras que representan absolutos: 
“nada”, “todo”, “siempre”, “nunca”, 
“nadie”, etc. La cara única de la moneda: 
es hacer afirmaciones en contra o a 
favor de alguien o de algo, sin presentar 
la contraparte. Las falacias: la palabra 
indica engaño, falsedad. Las falacias 
han sido utilizadas para hacer creer lo 
que no es. EL VOCABULARIO. Palabras 
que, al leer un texto, no sepamos 
su significado. Buscar definirlas con 
las siguientes estrategias: Inferir su 
significado por el contexto, vuelve a 
leer el párrafo y busca su significado 
a través de la puntuación, divide la 
palabra en partes. Revisa las partes. 
Identifica si te son familiares, echa 
mano de los prefijos latinos, divide 
la palabra en sus raíces griegas. Si 
después de lo anterior no puede definir 
la palabra, consulta el diccionario.” 
Hasta la próxima. Terapeuta Familiar, 
Conferencista y Asesor de Lectura de 
Comprensión. Consultas Celular 311 
136 89 86.
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Rinden protesta nuevos coordinadores 
del Área de ciencias sociales en la UAN 

Fin de cursos de la Prepa 1 en Tepic 

22

funcionarios coincidieron en agradecer 
al rector Jorge Ignacio Peña, por 
depositar la confianza en cada uno 
de ellos para desempeñar a partir 
de este día la nueva encomienda 
otorgada; asimismo se comprometieron 

a realizar cada una de sus actividades 
con profesionalismo y entrega a la 
institución.
Es importante destacar, que Peña 
González tomó protesta y nombramiento 
a los nuevos funcionarios en el ejercicio 

de las facultades que le confieren los 
artículos 21 fracción I, artículo 22 
numeral 2, 25 fracción V, de la ley 
orgánica de la Universidad Autónoma 
de Nayarit y el 47, fracción III del 
estatuto de gobierno.

Jorge Ignacio Peña González, rector 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), rindió protesta a 
los nuevos responsables del Área 
Académica de Ciencias Sociales 
y Humanidades, coordinador del 
Programa Académico de la Maestría 
en Educación y al coordinador del 
Programa Académico de Ciencia 
Política, quienes protestaron hacer 
cumplir la ley orgánica de la UAN 
para los efectos legales a que haya 
lugar en beneficio de la comunidad 
universitaria, así como también 
desempeñar con responsabilidad 
su cargo por el bien de la institución 
educativa.
El Rector de la UAN, acudió al espacio 
del Centro Universitario de Ciencias 
Sociales y Humanidades (CUCSH), en 
donde tomó protesta a Gloria Machaín 
Ibarra, como coordinadora del Área 
Académica de Ciencias Sociales y 
Humanidades; José Benito Ramos 
Carrillo, coordinador del Programa 
Académico de Ciencia Política y 
a José Antonio Cázares Torres, 
coordinador del Programa Académico 
de la Maestría en Educación.
Cabe mencionar, que los nuevos 

“Hace tres años se convirtieron 
en universitarios, integrantes de 
la gloriosa Preparatoria 1, hoy 
cumplen una meta, pero la vida 
y los retos continúan, cada uno 
de ustedes ya eligió el camino 
a seguir”, indicó Jorge Ignacio 
Peña González, rector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN), al presidir el acto de fin de 
cursos de la Unidad Académica 
Preparatoria No. 1, generación 
de bachilleres 2013-2016“Marisa 
Marlen Castañeda Herrera”. 

Peña González, reconoció el 
esfuerzo y logro obtenido de los 
estudiantes, pero también de 
los padres de familia, docentes 
y administrativos, quienes 
forman parte indispensable 
en el desarrollo integral de los 
jóvenes; en este sentido, el Rector 
puntualizó, que los egresados 
de la Preparatoria No. 1 están 
listos para enfrentar los retos de 
la siguiente etapa de su vida.  
Para concluir, Jorge Ignacio 
Peña González expresó a los 

estudiantes, que ser universitarios 
significa comprometerse con la 
sociedad, pero sobre todo con 
ellos mismos, “No olviden a sus 
compañeros y maestros de prepa, 
pero principalmente no se olviden 
de su escuela preparatoria no. 
1”, agregó. 
Manuel Mireles Ortiz, director 
de la Secretaría de Educación 
Media Superior, Superior e 
Investigación Científ ica y 
Tecnológica (SEMSSICYT), en 
representación del gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda 
dijo, que la sociedad demanda 
perfiles profesionales, que vengan 
a colaborar con el desarrollo 
del estado, “el saber es la parte 
principal de la felicidad”, resaltó.
Asimismo comentó, que a través 
del Ejecutivo en coordinación 
con las nuevas autoridades 
rectorales, se hace el esfuerzo 
para gestionar la infraestructura 
necesar ia ,  equ ipamiento 
y formación continua de los 
docentes, la cual repercutirá 

en la formación integral de los 
jóvenes, que pisarán las aulas 
universitarias, “por instrucciones 
del gobernador seguimos desde 
nuestras trincheras apoyando los 
trabajos que se vean reflejados 
en el beneficio de los nayaritas y 
estudiantes de la UAN”, finalizó. 
Oscar Alejandro Castañeda 
Pineda, director de la Unidad 
Académica Preparatoria No. 
1 expresó, que la institución 
una vez más cumplía con el 
objetivo de formar individuos, 
que impactarán de manera 
positiva en el desarrollo de 
Nayarit, además de contribuir 
al mejoramiento constante y la 
búsqueda de nuevos saberes 
en el alumno. 
“Hoy termina una etapa más en su 
formación integral, significa como 
escuela una gran satisfacción  
al saber que hemos contribuido 
de manera importante a su 
instrucción y que una parte 
del conocimiento, así como los 
valores que posee el estudiante 

es producto de nuestra labor, 
hoy termina nuestra instrucción 
como maestros,  pero comienza 
la instrucción como sus amigos.”, 
concluyó el Director. 
Cabe mencionar, que integrando 
el presídium estuvieron el 
Capitán Alfredo Candelero 
Rodríguez, en representación 
del Comandante de la 13ª. 
Zona Militar, Leobardo Quezada 
Ávalos; Ángel Aldrete Lamas, 
presidente de la FEUAN; Héctor 
Flores nava, en representación 
de Carlos Muñoz Barragán, 
secretario general del SPAUAN 
y Daniel Orizaga Rodríguez, en 
representación de Luis Manuel 
Hernández Escobedo, secretario 
del SETUAN. 
Igualmente, de la Preparatoria 
No. 1 estuvieron Marisa Marlen 
Castañeda Herrera, docente; 
María del Rosario Parra García, 
nuestra belleza; José Luis Flores 
Rosas, en representación de 
la sección sindical no. 1 del 
SPAUAN; Everardo Jiménez 
Castillo, delegado del SETUAN y 
Dena Michel Gutiérrez Navarro, 
presidenta del Comité Estudiantil.
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Millones de inmigrantes 
desprotegidos por fallo 

de Suprema Corte en EU
La CNTE cuenta 
con el apoyo del 

PRD: Sonia 

Nueva York. Millones de 
inmigrantes indocumentados 
no podrán gozar de la protección 
legal temporal ofrecida por el 
presidente Barack Obama a causa 
de un fallo de la Suprema Corte 
de Estados Unidos que generó 
desencanto, ira y temor en las 
comunidades inmigrantes y que 
intensificará el debate electoral 
nacional.
La Suprema Corte, en un fallo 
de una sola línea, dejó en vigor 
la decisión de congelar medidas 
impulsadas por Obama por 
orden ejecutiva en noviembre 
de 2014 para otorgar una 
legalidad temporal a padres de 
ciudadanos o residentes legales 
que ingresaron como menores 
de edad y a sus familias (la 
medida se conocía como DAPA, 
por sus siglas).
El voto de los ocho jueces 
empató a cuatro (al permanecer 
un puesto vacante) y con ello 
no se modifican los fallos de un 
tribunal federal de apelaciones 
y, anteriormente, de un juez en 
Texas en el caso de “Estados 
Unidos contra Texas” en el cual el 
gobierno de ese y otros 25 estados 
solicitaron frenar las órdenes 
ejecutivas otorgando protección 
temporal de deportación a un 
sector de casi 5 millones de 
inmigrantes indocumentados.
No obstante, el fallo fue un 
revés posiblemente final al 
último intento del gobierno de 
Obama de ofrecer alguna vía 
de regularización de millones 
de inmigrantes después de 
que sus intentos para promover 
una reforma migratoria integral 
fracasaron ante el rechazo de la 
mayoría republicana en ambas 
cámaras del Congreso a lo largo 
de su presidencia.

El presidente declaró que “la 
decisión de hoy es frustrante 
para aquellos que buscan nutrir 
nuestra economía y llevar la 
racionalidad a nuestro sistema 
de migración”.
Inmediatamente después 
del anuncio, el mosaico de 
organizaciones de defensa de 
los derechos de inmigrantes 
expresaron su reprobación del 
fallo y alertaron que tendría 
consecuencias graves para sus 
comunidades. Se realizaron 
protestas frente a la Suprema 
Corte y se programan más en 
los próximos días en varias 
ciudades, desde Nueva York a 
Phoenix.
Por lo tanto, ante el clima 
an t im ig ran te  p rop i c i ado 
por algunos precandidatos 
republicanos -entre ellos el 
virtual candidato presidencial y 
su ex contrincante Ted Cruz- no 
procederá ni un muy modesto 
intento para otorgar algún tipo 
de protección legal a un sector 
limitado de inmigrantes en este 
país.
Líderes republicanos elogiaron 
el fallo, reiterando su argumento 
de que el presidente actuó 
más allá de sus facultades. El 
presidente de la cámara baja 
Paul Ryan afirmó que fallo 
anula las acciones ejecutivas 
sobre migración y subrayó que 
“ésta es otra victoria mayor en 
nuestra lucha para restaurar la 
separación de poderes”.
Sin embargo, expertos a favor 
de una reforma migratoria como 
America’s Voice señalaron que el 
fallo por ese empate sólo implica 
que no se logró una decisión 
sobre el caso, y por lo tanto no 
establece un precedente sobre 
la legalidad de estas órdenes 

ejecutivas -y con ello permanecen 
abiertas algunas vías legales 
para revertir el fallo original.
Pero el fallo fue una derrota 
para Obama. Durante años el 
presidente había implementado 
medidas de control de migración, 
incluyendo más patrulla fronteriza, 
más vigilancia aérea y tecnológica 
de la frontera y esfuerzos para 
expulsar a más inmigrantes 
como parte de una estrategia 
- según sus asesores- para 
poder negociar una reforma 
con los republicanos. Pero al 
fracasar, muchos líderes latinos 
e inmigrantes empezaron a 
criticar más abiertamente a la 
Casa Blanca, incluso ganándole 
al presidente el apodo de 
“deportador en jefe”.
Ahora, ante la anulación de 
casi todas las iniciativas para 
promover una reforma migratoria 
en los últimos años, y, más 
recientemente, con el surgimiento 
de Donald Trump nutriendo aún 
más las posiciones antimigrantes 
del país, algunos sectores están 
prometiendo redoblar esfuerzos 
para generar una movilización 
masiva de votantes latinos y 
otros no sólo para enfrentar al 
candidato republicano y sus 
aliados, sino para generar una 
ola pro-migrante que se traduzca 
en reformas reales.
Asociaciones de abogados de 
migración, la central obrera 
AFL-CIO y varios sindicatos 
nacionales, y organizaciones 
religiosas se sumaron a las 
expresiones de reprobación 

* Así lo manifiesta la diputada y coordinadora de la 
bancada del PRD en el congreso, es la firme postura 

de su partido ante los acontecimientos en Oaxaca

Por Pedro Amparo 
Medina

La diputada y coordinadora 
de la fracción parlamentaria 
del PRD en el Congreso 
Local, Sonia Nohelia Ibarra 
Fránquez, hizo patente la 
postura de su partido, la de 
apoyar a la Coordinadora 
Nacional de los Trabajadores 
de la Educación (CNTE) ante 
los terribles acontecimientos 
suscitados en el estado de 
Oaxaca.
En la plaza principal se dieron 
cita tanto la diputada como 
algunos miembros del Partido 
de la Revolución Democrática 
para manifestar su postura 
ante el conflicto del Gobierno 
Federal y la CNTE, como 
el regidor René Herrera, la 
dirigente municipal del PRD 
y misma diputada local.

Ibarra Fránquez recalcó 
que su partido y todos sus 
correligionarios ponen en 
alto su consigna el de poner 
alto a la represión y si al 
diálogo, sin dejar al lado la 
exigencia a la liberación de 
los dirigentes de la CNTE, 
ya que dijo, la forma violenta 
con la que desalojaron a los 
maestros manifestantes las 
fuerzas federales ponen en 
tela de juicio su capacidad 
de diálogo.
Es importante mencionar 
que este tipo de actos y las 
actividades represivas del 
gobierno de la República, 
recalcó no la podemos ver a 
través de la televisión, pero 
afortunadamente existen las 
redes sociales, que son las que 
nos mantienen informados de 
los terribles acontecimientos.

del fallo.
“ E s t a m o s  t r i s t e s ,  t a n 
decepcionados, pero no vamos 
a dejar de luchar hasta que 
nuestras familias sean tratadas 
con el respeto y dignidad que 
merecen. Próxima parada es 
noviembre, donde vamos a 
votar por un presidente que 
hará realidad una reforma 
migratoria”, prometió Gustavo 

Torres, director ejecutivo de 
CASA Maryland, parte de un 
coro de líderes y defensores 
de comunidades migrantes a 
lo largo del país.
Mientras tanto, la demanda 
inmediata de muchos -de 
comunidades latinoamericanas, 
caribeñas y asiáticas- fue que 
Obama suspendiera, y ya, las 
deportaciones de inmigrantes.
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Debemos de 
fortalecer al PRD
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “Para el PRD 
continúan siendo importantes las 
decisiones que a nivel nacional 
se toman, y en el 2017 se hará 
una alianza con el PAN aún 
que en lo particular a mí no me 
agrada”, lo anterior fue expuesto 
por el  coordinador en el estado 
de ADN Eduardo Lugo López, en 
el noticiero radiofónico de Luis 
Miguel Medina, y que después 
corroborara en la visita que 
hiciera en nuestra oficina de 
redacción.
“Sin embargo –añadió-, yo 
siempre he sido una persona 
institucional y acato las decisiones 
de mi partido y defiendo las 
posiciones del mismo, y en 
este caso vamos a luchar por 
que se haga la alianza aquí en 
Nayarit, ya sea con el Partido 
Acción Nacional o con las fuerzas 
progresistas estatales, sería 
mucho mejor, pero vamos a ir 
en alianza para sacar al PRI de 
donde está posicionado y donde 
lo están haciendo muy mal por 
cierto, luego que la ciudadanía 
está enfadada se encuentra 
harta del mal gobierno, entonces 
pues nosotros vamos en favor 
de la alianza, fortaleciendo 

las posiciones claro primero 
nuestro partido, primero nuestros 
cuadros, y luego vendrán los 
acuerdos para ver si a algún 
miembro de nuestro partido no 
le alcanza para ser el candidato 
a gobernador por supuesto que 
estaremos apoyando a lo que 
la alianza diga”.
Al preguntarle al profesor Lugo, 
que recientemente acudió a 
apoyar a la candidata a presidente 
municipal por su partido en el 
vecino estado de Sinaloa, dijo 
que, “efectivamente estuvimos 
en el poblado del Rosario, 
Sinaloa, donde posiblemente fue 
donde se sacaron los mejores 
resultados de todo Sinaloa, 
logramos dos regidores pluris, 
logramos a nivel estatal un 
diputado plurinominal, Sinaloa 
fue un estado donde la elección 
fue muy difícil, luego que es muy 
difícil ir a una elección donde 
tú no tienes partido, donde 
no se cuenta con un comité 
municipal, donde tienes que ir 
a las comunidades a buscar a 
los compañeros para ver quien 
se quería hacer responsable de 
la elección, entonces tuvimos 
que empezar de ceros, fue 
empezar desde a mero abajo y el 

resultado pues ahí está, a nivel 
estatal el PRD se calló al sexto 
lugar, en el Rosario quedamos 
en tercer lugar y aportamos la 
cantidad de votos para nuestro 
partido, pero en otros estados 
como Tamaulipas se perdió 
en registro, no logramos la 
cantidad de votos necesaria 
y eso nos deja la lección de 
que debemos de fortalecer la 
formación política, la formación 
de cuadros, fortalecer a los 
compañeros que se encuentran 
más capacitados a los que tienen 
más empatía con la gente, ya 
que son quienes nos pueden 
dar los votos necesarios para 
posicionarnos más con nuestro 
partido, por eso considero que 
están muy equivocados quienes 
atacando a los compañeros es 
la manera de sobresalir porque 
lo único que estamos haciendo 
atacando a los cuadros que si 
tienen la delantera, los que sí 
tienen empatía con la gente, 
entonces nosotros mismos le 
estamos dando una patada al 
partido”. Explicó el profesor 
Eduardo Lugo, quien continua 
siendo un cuadro de lujo dentro 
de las filas del PRD por su 
capacidad de dialogo.

antiagoS
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El avance de la 
escuela EMO es 

bastante significativo
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La obra 
de rehabilitación de la escuela 
primaria Eduardo Martínez 
Ochoa (EMO), mantiene un 
avance significativo si se toma en 
cuenta que debido a lo estrecho 
de sus calles no podemos 
meter la maquinaría necesaria 
para agilizar su avance, dijo en 
entrevista el Arquitecto Antonio 
González Guisar.
“Mira –dijo- ahorita vengo 
llegando de Palmar de Cuautla, 
donde estábamos supervisando 
la conclusión de la escuela 
del poblado, luego que las 
construcciones más grandes 
del ejercicio 2015 del gobierno 
del estado es la escuela cuyo 
costo fue de alrededor de 7 
millones de pesos, la que junto 
con la escuela EMO son las 
inversiones más grandes en un 
solo plantel, la escuela de Palmar 
de Cuautla, ya estamos a punto 
de entregarla por eso fuimos a 
darle la revisión final, ahorita 
tenemos bastante obra en todo 
el estado pero afortunadamente 
tenemos mucha obra también 
en el municipio de Santiago, 
En Santiago nos pusimos un 
plazo de entrega de obra de 7 
meses, luego que como te dije 
anteriormente la estrechez de sus 
calles non, nos permiten meter 
la maquinaría que necesitamos 
para avanzar en la misma”. En 
el tema de la rehabilitación del 
boulevard salida al crucero, 
González guisar, dijo que en 
ese punto no puede opinar nada, 
“porque no es mi área no me 
compete pues yo, estoy viendo 
que tiene ya un gran avance, 
pase por la amado Nervo y ví 
que ya tiene el piso de concreto 
hidráulico, sin embargo para 
serte sincero la verdad es que 
no he recorrido ese tramo de 
obra”.
Hubo quien manifestó, Arquitecto, 
que todavía no se concluye la 
obra y que ya hay 4 lozas de 
concreto quebradas. “Mira te 

mentiría si diera mi punto de 
vista yo no la he recorrido, como 
para decir algo al respecto si 
dijera algo sería algo como estar 
divagando no es algo que me 
conste porque no lo he recorrido 
y por consecuencia no he visto 
nada. Yo te puedo hablar de 
la escuela EMO, ya que es 
algo que me toca supervisar 
desafortunadamente hablar 
de el boulevard es algo que no 
me consta, yo como todos los 
santiaguenses salgo por la calle 
bordo, hasta el hotel Buganvilias 
para trasladarme a Tepic, y no 
me he metido porque hay una 
dependencia encargada y por 
consecuencia tiene el personal 
encargado de su realización, y 
si a ellos les preguntas sobre el 
avance de la escuela EMO, pues 
tampoco te podrán dar datos, 
ya que cada quien anda en su 
responsabilidad si yo hablara de 
algo que desconozco, sería una 
irresponsabilidad de parte mía y 
falta de profesionalismo en este 
momento estamos trabajando 
no solo para que la Escuela 
EMO camine sino que ahorita 
estamos terminando el domo 
de la escuela de la comunidad 
de Puerta de Mangos, la que 
próximamente entregaremos, 
ya entregamos el domo de 
Villa Juárez, y estamos ahorita 
trabajando en la programación 
de lo que se va a hacer al 
arranque del ciclo escolar que 
se avecina”. Estableció.

* Asegura el arquitecto González Guisar

* Dijo el profesor Eduardo Lugo en entrevista para Gente y Poder 


